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только по 
городу, но 
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пределами.
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Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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Итоги пока предварительные, но 
все равно очень бодрые: по словам 
министра потратили почти все, что 
планировали потратить. И даже не-
много больше. Последнее не силь-
но огорчительно, потому что нало-
гов и сборов нагребли еще больше. 
Бюджет‑2023 изначально планиро-
вался дефицитным, но по итогу уда-
лось свести дебет с кредитом.

Валентина АВДЕЕВА:
— По оперативным данным, 
доходы областного бюдже-
та за 2023 года исполнены 
в сумме 91,4 млрд. руб лей, или 
107 процентов от уточненно-
го годового плана. Налоговые 
и неналоговые доходы получе-
ны в сумме 72,7 млрд. руб лей. 
Рост по сравнению с 2022 го-
дом —  14%. Расходы состави-
ли 91,4 млрд. руб лей.

Упоминание о том, что годовой 
план был уточненный —  важное.

Это означает, что пресловутые 
проценты выводили не от тех цифр, 
которые депутаты Заксобрания 
приняли в конце 2022 г. , а от тех, 
с которыми область приблизилась 
к завершению года.

И  тут мне стало интерес-
но —  а  насколько хорошо у  нас 
прогнозируют в  финансово‑ 
экономическом блоке правитель-
ства? То есть насколько цифры 
бюджета, принятого в  первона-
чальном виде, до первой и после-
дующих корректировок, совпадают 
с итоговыми? То есть с реальными 
сборами и тратами?

А то ведь каждый год принимаем 
трехлетний бюджет, а смысл в этом, 
если даже на текущий год точного 
прогноза не получается? Или полу-
чается?

Увы, ответ отрицательный. Не по-
лучается.

Смотрим закон Калужской обла-
сти о бюджете на 2023 г. от 1 дека-
бря 2022 г.:

 доходы —  76,2 млрд. руб лей 
(а собрали в итоге 91,4 млрд.);

 расходы —  80,94 млрд. (а по-
тратили в реальности 91,4 млрд.);

 дефицит 4,7  млрд. руб лей 
(а дефицита нет).

Чувство несколько двоякое. 
С одной стороны мы видим, что 
правительство показало себя 
с  хорошей стороны: в  области 
собрали на 15,2  млрд. руб лей 
больше доходов, чем планиро-
вали, а дефицитный изначально 
бюджет свели к бездефицитному! 
Отлично!

… но в то же самое время мы ви-
дим, что планирование и прогнози-
рование, увы, в регионе на весьма 
низком уровне.

Расхождение прогнозов и ре-
альности составило 15–17%, а это 
значительно. И, возможно, сигнали-
зирует нам о некоторых манипу-

ляциях. Либо цифры занижаются, 
чтобы потом подгоняться под объ-
ективную реальность, любо специ-
алисты плохо понимают ресурсы 
и потенциал области.

9 января Валентина Авдеева, министр финансов 
Калужской области, выступила на заседании пра-
вительства с отчетом об исполнении региональ-

ного бюджета за прошлый год. 

РАБОТАЛИ ХОРОШО,РАБОТАЛИ ХОРОШО,
СЧИТАЛИ ПЛОХОСЧИТАЛИ ПЛОХО

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Подводя итоги минувшего 
2023 г. , я обратил внимание на 
хорошие статистические показа-
тели Калужской области по борь-
бе с безработицей. Несмотря на 
пандемию и санкционные вой‑
ны, больно ударившие по целым 
секторам экономики, регион фи-
нишировал с рекордно низкими 
(и  это хорошо!) цифрами: уро-
вень регистрируемой безрабо-
тицы снизился до 0,38%. На всю 
область у нас чуть больше 2 тыс. 
официально зарегистрированных 
безработных, и это исторический 
рекорд. Тем более, что на другой 
чаше весов примерно 12 тыс. ва-
кансий, которые прямо сейчас 
предлагают Центры занятости.

Иными словами, у нас сегодня 
по сути антибезработица —  на 
каждого официально зарегистри-
рованного гражданина в поисках 
работы приходится по 6 пред-
ложений. Понятно, что есть еще 
и  скрытая безработица, ну так 
и официальный рынок вакансий 
не включает в себя весь спектр 
предложений от предприятий 
и компаний Калужской области.

В силу профессии я много об-
щаюсь с руководителями компа-
ний, работающих в разных сфе-

рах. У каждого свои проблемы, 
своя специфика и свои перспек-
тивы, но есть одна общая беда, 
которую озвучивают если не все, 
то через одного: острая нехватка 
и высокая текучка кадров. При-
чем не абстрактных рабочих рук, 
а специалистов нужной категории.

Нельзя сказать, что власти не 
знают об этом —  именно в Калуж-
ской области в сентябре 2023‑го 
открылся первый в стране мега-
техникум по подготовке кадров, 
он же Технопарк профессиональ-
ного образования. Результатом 
работы данного проекта станет 

выпуск 5 тыс. специалистов в год. 
Однако технопарк еще только 
проходит процесс становления, 
а кадры остро нужны уже сегод-
ня. Плюс потребности малого 
и среднего бизнеса учитываются 
в меньшей степени —  ориентация 
больше на крупные заводы, госу-

дарственные и муниципальные 
предприятия.

В это же время многие руково-
дители готовы сами организовать 
обучение прямо на производстве, 
готовить специалистов с  нуля, 
даже вводить у себя надбавки за 
наставничество для работников, 
готовых брать шефство над но-
вичками… да только информация 
об этом доводится слабо.

К сожалению, качество работы 
Центров занятости в этом плане 
оставляет желать лучшего. Руко-
водство большинства не замо-
рачиваются реальным решением 
проблемы с  трудоустройством, 
считая свою миссию выполненной 
на стадии выдачи направления на 
работу или оформления пособий 
гражданину. Если бы КПД руко-
водства определялось не количе-
ством этих самых направлений, 
а  количеством граждан, полу-
чивших постоянное трудоустрой-
ство, многое бы могло измениться 
к лучшему.

ГОЛОД, КАДРОВЫЙ ГОЛОДГОЛОД, КАДРОВЫЙ ГОЛОД
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В «государевом оке» несут служ-
бу люди в синих мундирах, кото-
рые всегда держатся в  стороне 
и немного над ситуацией. А когда 
они по долгу службы непосред-
ственном вмешиваются в проис-
ходящее, то делают это безэмоци-
онально, поскольку представляют 
обезличенный холодный закон.

(А еще они очень любят давать 
отписки в ответ на просьбы вме-
шаться и проверить: «оснований 
для принятие мер прокурорского 
реагирования нет… если считае-
те, что ваши права нарушены, вы 
вправе обратиться за их защитой 
в суд… но это уже другая история).

На общем фоне прокурор Ка- лужской области Константин Жи-
ляков, не стесняющийся публично 
демонстрировать свои «человече-
ские слабости» (в первую очередь 
это касается внимания, уделяемого 
детям, чьи права нарушают взрос-
лые) выглядит несколько… атипич-
но.

Прокурор с человеческим лицом. 
Редкий зверь в наших каменных 
джунглях.

И  лично мне это импонирует, 
ведь действия Жилякова не выгля-
дят как разовые пиар‑акции чело-
века в форме. Нет, это именно по-
стоянная, публично демонстрируе-
мая позиция. Константин Жиляков 
непосредственно посещает Дом 

ребенка, где общается не только 
с руководством, но и маленькими 
постояльцами, инициирует прове-
дение детских фестивалей, требует 
от правительства помогать студен-
там с практикой, берет под кон-
троль дела, связанные с защитой 
законных прав и интересов несо-
вершеннолетних.

Я,  например, уже рассказы-
вал историю с  семьей ребенка‑ 
инвалида в Кондрово, наделавшей 
шуму в социальных сетях и медиа 
Калужской области. Жиляков тогда 
отреагировал лично и не в стиле 
Большого Начальника: «разбери-
тесь (подчиненным) и доложите!». 
Нет. Сам поехал, встретился с се-
мьей, выслушал, вник в проблему, 
пообещал личное участие в судеб-
ных делах, если вопрос не будет 
решен.

28 декабря ситуация повтори-
лась —  Константин Жиляков 
выехал в Мещовский район, 
откуда ранее поступала ин-
формация о нарушении прав 
ребенка‑ инвалида.

Семья имела право на льгот-
ное обеспечение благоустроен-
ным помещением вне очереди, 
но местные органы власти 
только разводили руками —  
нет у нас помещений, уважить 
ваше право не можем. И денег 
на приобретение жилья на вто-
ричном рынке тоже нет.

На поверку оказалось не 
совсем так. Волшебный пен-
дель из прокуратуры магиче-
ским образом развеял уны-
лое «не можем!». Чиновники 
нашли средства, купили дом 
и  предоставили его семье 
мальчика.

В этот дом Жиляков под занавес 
года и приехал —  лично убедиться, 
что условия проживания предо-
ставлены достойные, а также по-
общаться с мальчиком и его мамой, 
напомнить им, что они не одни. Хо-
рошая точка в истории.

Побольше бы таких.

Не знаю, мне ли одному так кажется, или же и вы 
со мной согласитесь, но порой складывается впе-
чатление, что российские прокуроры тратят до-

вольно много усилий, чтобы создать своему ведомству 
эдакий отстраненно- инертный образ. 

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

— Чует мое сердце, мы накануне гранди-
озного шухера!

(с) х/ф «Свадьба  
в Малиновке»

С этого года Калужская область вступает 
в то, что я называю для себя Большой Из-
бирательный Цикл.

Выборы Президента России в  марте 
2024‑го положат начало ежегодным элек-
торальным событиям большого масштаба. 
В этом году —  главные выборы страны, итог 
которых уже известен, несмотря на ту ак-
тивность, что мы видим в медиа. В следу-
ющем, 2025‑м —  выборы главы региона, 
на которых Владислав Шапша скорее все-
го выдвинет свою кандидатуру на второй 
срок, одновременно состоятся выборы в За-
конодательное собрание и местные Советы 
депутатов (включая горсобрание Обнинска 
и Думу Калуги). Еще через год —  стартуют 
выборы депутатов Госдумы РФ.

Чем примечателен данный цикл?
Эта серия выборов может стать как стар-

том на качественное обновление современ-
ной номенклатуры, так и моментом оконча-
тельной консервации власти. Не секрет —  
политика удел людей в возрасте. Политики 

зреют лет на 10 позже обычных людей. 
Мужчина в 45 —  взрослый состоявшийся 
человек, но депутат в 45 еще только «мо-
лодой и перспективный политик».

Ротация губернаторов, которую произ-
вел Владимир Путин в 2020 г., заменив 
в числе прочего «вечного» Артамонова на 
Шапшу, позволила несколько обновить ру-
ководящую номенклатуру в исполнитель-
ной власти, пусть новый губернатор и не 
проводил таких уж кадровых чисток.

А вот в муниципальных органах и ор-
ганах представительной власти региона 
хватает возрастных лиц —  особенно это 
касается глав районов. Многие откровен-
но не поспевают за переменами в обще-
стве, в технологиях, в современных ком-
муникациях, однако продолжают свире-
по сражаться за кресла в электоральных 
и подковерных вой нах. К ому‑то —  в зави-
симости от того, как пройдет голосование 
на главных выборах страны —  позволят 
перейти в «почетные предпенсионеры», 
став депутатами Заксобрания и даже вы-
делив постоянный комитет, чтобы зарпла-
та шла и статус сохранялся. К то‑то дока-
жет свою полезность на прежнем месте 
и попытается продлить вотум доверия. 

К ому‑то придется и освободить кабинет.
Так или иначе, но время расслабленного 

наблюдения за событиями вокруг Калуж-
ской области, которая получила пару лет 
передышки от избирательной кампаней-
щины, закончилось.

Всем, кто так или иначе связан с поли-
тикой, придется подсобраться, начать вни-
мательно «нюхать воздух», вспоминать, что 
народ это не только те вечно недовольные 
граждане, что всякую критику в интернете 
пишут, но еще и этот… как его… о! электорат, 
выдающий путевку в райские номенклатур-
ные кущи.

А значит, придется  что‑то обещать и даже 
выполнять обещания данные ранее. И все 
это в условиях СВО и того влияния, которое 
операция накладывает на общество, эконо-
мику, внутреннюю политику страны.

Одним словом, Большой Избирательный 
Цикл начинается!

Пора просыпаться.

ПОРА ПРОСЫПАТЬСЯ!ПОРА ПРОСЫПАТЬСЯ!

Автор:  
Евгений СЕРКИН

АТИПИЧНЫЙ ПРОКУРОРАТИПИЧНЫЙ ПРОКУРОР
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В  последний вечер длинных ново-
годних выходных Народная Мастерская 
в Обнинске работала в обычном режиме.

У всех волонтеров в Мастерской —  свои 
дела:  кто‑то плетет маскировочные сети, 
 кто‑то делает заготовки, шины. Неравно-
душные жители приносят гуманитарную 
помощь. А  изобретатель Иван забрал 
ткань для маскировочных сетей к себе 
в гараж и там нарезал её своей чудо‑ма-
шиной.

Мастерская автоматизируется —  ручно-
го труда стало значительно меньше.

Женщины рулоны «ломтиков» забира-
ют домой и нарезают на метровые поло-
ски для дальнейшего плетения сетей!

Для Мастерской Иван сделал приспо-
собление для нарезания так называемых 
«паучков». Их вплетают в зимние сети для 
придания ей более реалистичного вида.

В числе подарков для бойцов СВО, 
собранных одной из школ Обнинска, 
Дед Мороз обнаружил две рогатки. 
Мы полагали, что так поздравили 
воинов подростки, но оказалось, что 
рогатки передала учитель школы № 3. 
Это подарок ее сыновей.

Казалось бы, зачем нашим во-
инам такие штуковины? Однако Де-

душка рогатки взял на Привал, там 
нашёл двух бойцов, которым и вру-
чил эти рогатки вместе с другими 
подарками.

Парни были просто счастливы, за-
верили, что в детстве мечтали именно 
о таких и вот мечта детства сбылась. 
Бойцы сказали, что передадут рогатки 
своим сыновьям.

ВОЛОНТЕРЫ

ПОДАРКИ

НАРОДНАЯ МАСТЕРСКАЯ В ОБНИНСКЕ НАРОДНАЯ МАСТЕРСКАЯ В ОБНИНСКЕ 
АВТОМАТИЗИРУЕТСЯ СИЛАМИ АВТОМАТИЗИРУЕТСЯ СИЛАМИ 
ИЗОБРЕТАТЕЛЯ ИВАНАИЗОБРЕТАТЕЛЯ ИВАНА

ДУХОВНОСТЬ

ОТ ДЕДА МОРОЗА

Перед Новым годом Фонд «Ридовка Помогает!» вместе 
с духовенством Козельской и Песоченской епархий привез-
ли и установили пластиковые окна в квартиры общежития 
Северодонецка.

Архимандрит Михаил (Семёнов), наместник монастыря 
Спаса Нерукотворного пустынь села Клыково, доставил 
пластиковые окна, сделанные калужским предпринимате-
лем. Калужане с волонтерами из Лисичанска организовали 
монтаж окон.

Общежитие второй раз посетил отец Александр из Пе-
соченской епархии. Помимо новых окон, для жителей при-
везли обогреватели, тёплые одеяла, покрывала и подушки.

Перед началом монтажа отцы вместе с волонтёрами фон-
да и местными жителями совершили молебеное пение на 
призывание помощи Духа Святаго перед началом всякого 
доброго дела.

КАЛУЖАНЕ ПОМОГАЮТ ДОНБАССУКАЛУЖАНЕ ПОМОГАЮТ ДОНБАССУ

ОБНИНЦЫ ПЕРЕДАЛИ ОБНИНЦЫ ПЕРЕДАЛИ 
БОЙЦАМ СВО РОГАТКИБОЙЦАМ СВО РОГАТКИ

НЕ ЗАБЫЛИ 
И ВОЛОНТЕРОВ КУХНИ

Перед Новым годом обнинский Дед Мо-
роз отправился в Белгород на Солдатский 
Привал. Там почти всегда находятся бойцы, 
приезжающие за помощью, волонтёры, 
привозящие помощь, либо и  те, и  дру-
гие —  одновременно. Они заходят в тёплое 
помещение Привала и спрашивают  что‑то 
у хозяйки Привала Лены Русалки, и она вы-
дает им то, что есть в ее коммунистическом 
магазине. Перед Новым годом Дед Мороз 
вручил бойцам подарки, не забыл и про во-
лонтёров кухни.

— Как можно было забыть про этих до-
брых женщин, заботящихся о наших за-
щитниках, как о родных детях? —  говорит 
Дед Мороз, вручая женщинам новогодние 
подарочки, приехавшие из Обнинска.

ОПЕРАТОРЫ СИСТЕМЫ 
112 ПРИНЯЛИ В 2023 
ГОДУ БОЛЕЕ 700 ТЫСЯЧ 
ВЫЗОВОВ

В УШЕДШЕМ ГОДУ 
В НАУКОГРАДЕ 
ПОЯВИЛИСЬ ДЭВЛИНА 
И ЛИОНЕЛЬ

Центр информационного обеспечения ком-
плексной безопасности Калужской области под-
вел итоги своей работы в 2023 году. Как отметил 
руководитель этого ведомства Дмитрий Низовцев, 
все задачи были выполнены и большой вклад 
в это внес отдел организации деятельности и раз-
вития системы 112.

В 2023 году операторами данной службы 
в Калужской области было принято и обрабо-
тано 752 416 вызовов, из которых операторами 
данного центра принято 410 713 вызовов. Для 
сравнения: в 2022 году службой 112 было при-
нято и обработано 698 43 вызовов.

В среднем в системе 112 обрабатывается 2 096 
вызовов в смену.

Сотрудники отдела ЗАГС Обнинска за прошед-
ший год составили 4246 записей актов. К сожале-
нию, смертность в наукограде превысила рожда-
емость. В прошлом году было зарегистрировано 
1141 рождение и 1371 смерть. Для сравнения: 
в 2022 году рождений было 1150, а смертей 
–1539.

Первенцев в семье родилось —  242, вторых 
детей —  462, третьих —  289, четвертых и более —  
148. Из них мальчиков родилось —  577, девочек —  
564. Зарегистрировано 9 двоен.

По информации руководителя отдела ЗАГС 
города Лидии Синецкиной, называли детей 
в 2023 году разнообразно. Среди редких имен 
девочек —  Лада, Майя, Эмилия, Римма, Юния, Дэв-
лина, среди редких имен мальчиков —  Ратмир, 
Демид, Стефан, Лазарь, Ярослав, Лионель.

Чаще встречались такие имена мальчиков, как 
Михаил, Лев, Александр, Дмитрий, Артём, Максим, 
и такие имена девочек, как Виктория, Варвара, 
София, Есения, Полина, Анна.
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НОВОСТИ

ПРИЧИНОЙ ПОРЫВА ТРУБ СТАЛИ 
ОТКРЫТЫЕ ДВЕРИ ПЕРЕХОДНЫХ 

БАЛКОНОВ

Во вторник в доме № 79 на проспек-
те Маркса прорвало трубы отопления 
в 5 и в 7 подъездах. Жители долго воз-
мущались по этому поводу, писали об 
аварии в соцсетях. И, как прокомменти-
ровал Владимир Демченко —  генераль-
ный директор управляющей компании 
ООО АО «Быт‑ Сервис», которая произ-
водит техническое обслуживание дан-
ных домов по договору подряда с УК 
ГК «Жилищник», его подчиненные неза-
медлительно приступили к устранению 
порывов.

Такая же проблема возникла уже 
в  среду в  доме №  81 по проспекту 
Маркса. Звонить в аварийную службу 
граждане начали с  шести утра. Ото-
пление пришлось перекрыть, залитый 
водой лифт тоже отключили. Люди ра-
ботали до тех пор, пока не устранили 
порывы.

Но в чем причина этих аварий? Ведь 
вышеназванные дома на Маркса отно-
сительно не старые. И даже в пятиэтаж-
ках, построенных в 70‑е годы, подобно-
го не было. В самих ли коммуникациях 
дело? Оказалось, что не в них.

Владимир Демченко пояснил, что 
трубы прорвало из‑за открытых дверей 
переходных балконов. Некоторые граж-
дане выходят туда покурить и не закры-
вают двери. Из‑за скопившегося ледяно-
го воздуха лопаются трубы, а жильцы во 
всем обвиняют работников ЖКХ.

Усугубил ситуацию и  тот факт, что 
лифт смогли запустить только на дру-
гой день, так как шахту и оборудование 
пришлось долго сушить, иначе могло 
произойти замыкание.

МОРОЗЫ ЕЩЕ ВЕРНУТСЯ

Таких сильных морозов у нас не было 
давно и, возможно, жители отвыкли от 
них и от соблюдения тех простых пра-
вил, которых необходимо придержи-
ваться в холода. Нужно следить не толь-
ко за состоянием квартир, в которые 
нельзя в большом количестве запускать 
ледяной воздух, но и за состоянием по-

мещений общего пользования и тепло-
вым контуром, чтобы не разморозить 
трубы. Для этого надо закрывать двери 
и в подъездах, и в переходных лоджи-
ях, а также в мусорокамерах и на минус 
первых этажах. Необходимо следить 
за тем, чтобы и окна в подъездах были 
плотно закрыты.

Объяснение этому простое: когда вода 
замерзает и становится льдом, она рас-
ширяется, в результате чего твердый 
лед заполняет больший объем, по срав-
нению с  жидкостью, которая раньше 
проходила по трубам. Этот лед создает 
давление внутри труб, которое может 
вызвать разрыв. И все об этом знают. 
Но скорей всего забывают или не заду-
мываются, когда не закрывают за собой 
двери.

Синоптики обещают, что сильные мо-
розы в ближайшие пару месяцев еще 
вернутся. Так что наше напоминание 
жителя наукограда пока остается акту-
альным.

В АО «БЫТ-СЕРВИС» В АО «БЫТ-СЕРВИС» 
ПРОСЯТ ЖИТЕЛЕЙ ПРОСЯТ ЖИТЕЛЕЙ 
БЕРЕЧЬ ТЕПЛОБЕРЕЧЬ ТЕПЛО
Эта зима оказалась 

холодной и поэтому 
тяжелой для всех —  

и для коммунальных пред-
приятий, и для жителей. 
В январе повсеместно на-
чались аварии на трубах те-
плоснабжения, что вызыва-
ло массовое недовольство 
граждан. И Обнинск здесь 
не стал исключением. На 
этой неделе такая проблема 
имела место в двух жилых 
домах на проспекте Маркса.

	■ Тот самый дом № 79 по проспекту Маркса

	■ Жители нередко оставляют 
открытыми двери переходных 
балконов

	■ Ведется работа в домах на 
проспекте Маркса

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

НУЖНО СЛЕДИТЬ 
НЕ ТОЛЬКО 
ЗА СОСТОЯНИЕМ 
КВАРТИР, В КОТОРЫЕ 
НЕЛЬЗЯ В БОЛЬШОМ 
КОЛИЧЕСТВЕ ЗАПУСКАТЬ 
ЛЕДЯНОЙ ВОЗДУХ, 
НО И ЗА СОСТОЯНИЕМ 
ПОМЕЩЕНИЙ ОБЩЕГО 
ПОЛЬЗОВАНИЯ 
И ТЕПЛОВЫМ КОНТУРОМ, 
ЧТОБЫ НЕ РАЗМОРОЗИТЬ 
ТРУБЫ. ДЛЯ ЭТОГО 
НАДО ЗАКРЫВАТЬ 
ДВЕРИ И В ПОДЪЕЗДАХ, 
И В ПЕРЕХОДНЫХ 
ЛОДЖИЯХ, А ТАКЖЕ 
В МУСОРОКАМЕРАХ 
И НА МИНУС ПЕРВЫХ 
ЭТАЖАХ. НЕОБХОДИМО 
СЛЕДИТЬ ЗА ТЕМ, ЧТОБЫ 
И ОКНА В ПОДЪЕЗДАХ 
БЫЛИ ПЛОТНО ЗАКРЫТЫ.

УКАЗОМ ПРЕЗИДЕНТА РФ 
НАЗНАЧЕН НОВЫЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
КАЛУЖСКОГО РАЙОННОГО СУДА 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ВМЕСТО ДЕТСКОЙ ПЛОЩАДКИ —  
ЖЕЛЕЗОБЕТОННОЕ ОСНОВАНИЕ

SINTEC GROUP ИСПОЛНИЛ МЕЧТУ 
ЮНОЙ ЖИТЕЛЬНИЦЫ ОБНИНСКА

Указом Президента РФ № 13 от 4 января 
2024 года назначен новый председатель Ка-
лужского районного суда Калужской области на 
шестилетний срок полномочий. Им стал Сафонов 
Сергей Михайлович. С 2012 года он возглавлял 
Дзержинский райсуд.

10 января Сафонов был представлен коллек-
тиву Калужского райсуда и мировым судьям Ка-
лужского судебного района.

Наивные жители Обнинска, услышав о том, что 
в декабре 2023 года закончится первый этап 
строительства городской детской площадки 
у «Триумф Плазы», полагали, что уж к Новому 
году детишки смогут хотя бы посмотреть на пер-
вые аттракционы.

Но оказалось, что первый этап —  это только 
железобетонное основание под детский горо-
док. Так что в ближайшее время детям придется 
тесниться на единственной горке, которая по 
 каким‑то причинам оказалась не так опасна и не 
так износилась, как остальные, снесенные без 
малого год назад.

Каждый год компания SINTEC Group участвует 
во Всероссийской «Ёлке добра». Эта акция помо-
гает исполнять мечты детей и семей, оказавшихся 
в непростой жизненной ситуации.

— В канун Нового года нам посчастливилось 
снять с Ёлки добра шарик с пожеланием Арины 
Масленниковой из Обнинска. Девочка мечтала 
посетить новогоднее представление в храме Хри-
ста Спасителя, —  рассказали в компании SINTEC 
Group.

6 января Арина с семьёй побывала в Москве —  
её заветное желание исполнилось.
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ПОДВЕЛИ ОТКРЫТЫЕ ДВЕРИ 
И ФОРТОЧКИ

Они оказались очень напряженными, 
так как вызовов было много и причем 
достаточно сложных. Часто горожане об-
ращались по поводу замёрзших внутрик-
вартирных трудопроводов, что в общем 
является большой редкостью.

— С такими даже не каждый год при-
ходится сталкиваться, а тут один вызов 
за другим. Видимо, обнинцы не ожидали, 
что ударят такие морозы и многие, уезжая 
отдыхать, оставляли открытыми балконы 
и форточки. Усугубил си-
туацию и  тот факт, что 
управляющие компании 
в дни каникул работали 
не в полную силу, поэто-
му основная нагрузка лег-
ла на аварийную службу. 
К тому же наши работни-
ки находились и там, где 
трудились коллеги из УК. 
Мы им помогали, подстра-
ховывали, —  рассказала 
Юлия Сизова.

АВАРИЯ ЗА АВАРИЕЙ

Крупная авария случи-
лась в ночь на Рождество 
на улице Поленова, где 
из‑за сильных морозов 
прорвало трубу отопления 
в одном из подъездов дома № 6. Зато-
пило часть нежилых помещений первого 
этажа.

Как выяснилось, система теплоснабже-
ния связывает на этой улице три дома: 
№№ 2, 4, 6 и поэтому во всех квартирах 
снизилась температура батарей. Устра-

нить аварию быстро здесь не получилось, 
работали и представители аварийной 
службы, и управляющей компании, специ-
алисты РИР, КСК и городского хозяйства. 
Жильцы жаловались, что работы ведутся 
долго, но в конце концов порыв устрани-
ли.

Однако только коммунальщики успели 
отчитаться о запуске тепла, как в третьем 
подъезде того же дома прорвало трубу 
с горячей водой, которая лилась по всем 
лестничным маршам. Жильцы не имели 
возможности ни вой ти в подъезд, ни вый-
ти из него. В итоге «аварийка» справилась 
и с этой проблемой.

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА ТАК 
ВЕСЕЛИЛИСЬ, ЧТО СЛОМАЛИ УНИТАЗ

Но сама новогодняя ночь для аварий-
ной службы, по сравнению с предыду-
щими годами, прошла спокойно. Так что 

чай с тортом членам дежурной бригады 
 все‑таки попить удалось.

По информации Юлии Сизовой, первое 
обращение в 2024 году от жителей по-
ступило в 4:40 утра. Жильцы рассказали, 
что соседей нет дома, а из‑под их двери 
в подъезд течет вода. Пришлось пере-
крыть воду.

Буквально через несколько минут по-
звонили по поводу залива квартиры. 
И в третий раз обратились в 6:50 из дома 
№ 22 по улице Курчатова, где жильцы 
в разгаре веселья сломали унитаз.

— Такое бывает нередко. П очему‑то 
в новогоднюю ночь ломают именно уни-
тазы. Это уже классический случай, —  от-
метила Юлия Сизова.

Хорошо еще, что в этом году жители не 
отказывались открывать работникам ава-
рийной службы двери. А то в прошлом та-
кое было —  жильцы, у которых прорвало 
трубу холодного водоснабжения, просили 
не беспокоить их и дать им спокойно от-
праздновать Новый год. Так что сантехни-
кам пришлось приезжать в эту квартиру 
еще и на следующий день —  им, к сожа-
лению, было не до праздника.

НОВОСТИ

В этом году новогодние 
выходные выдались для 
аварийной службы Об-

нинска непростыми. Как при-
зналась нашим журналистам 
главный диспетчер аварийной 
службы наукограда Юлия Си-
зова, за 20 лет своей работы 
в данной системе ей еще не 
приходилось сталкиваться 
с такими трудностями, которые 
имели место в первые дни ян-
варя.

ОБНИНСКИЕ ВОДИТЕЛИ 
СТАЛИ РЕЖЕ ВЫЕЗЖАТЬ 
НА ВСТРЕЧКУ

КОШЕК ПЕРЕКОРМИЛИ 
НОВОГОДНИМИ САЛАТАМИ

В отделе ГИБДД Обнинска сообщают, что празд-
ничные выходные у них прошли спокойно, без 
эксцессов. Пьяные водители выявлены не были, 
отсутствовали и ДТП с пострадавшими.

А что касается итогов прошедшего года, то за 
весь его период было выявлено 7426 администра-
тивных правонарушений. В том числе госавтоин-
спекторы установили 33 водителей, находившихся 
за рулем в состоянии алкогольного опьянения. 
Кроме того, 58 автомобилистов отказались от 
прохождения медицинского освидетельствования. 
Но немного снизилось число выездов на встреч-
ную полосу и значительно сократилось число 
фактов управления транспортом водителями, 
лишенными прав.

Радует, что пешеходы в прошлом году, по срав-
нению с 2022‑м годом, стали более дисципли-
нированными. Нарушать ПДД они стали реже 
почти на 60%.

Об этом нашим журналистам рассказала на-
чальник ГБУ КО «Боровская районная станция 
по борьбе с болезнями животных» Анастасия 
Локтина. Напомним, что Обнинская ветеринарная 
станция в настоящее время является структурным 
подразделением Боровской.

К сожалению, любовь хозяев к своим питомцам 
нередко бывает настолько безграничной, что 
наносит вред последним. В этом году в первые 
числа января жители наукограда активно кормили 
кошек различными салатами и другими блюдами, 
после чего животным становилось плохо и их 
пришлось везти к ветеринару.

— Если в прошлые годы были случаи, когда мы 
оказывали помощь животным, съевшим новогод-
нюю мишуру, то в этом нам приходится бороться 
с последствиями обильного поедания питомцами 
человеческой пищи. У одних кошек появилась 
аллергическая сыпь, у других возникли проблемы 
с пищеварительной системой, и это спровоциро-
вало рвоту. Первый рабочий день в этом году у нас 
начался 2 января, и очередь на приём сразу же 
была большая, —  сообщила Анастасия Локтина.

СИЛЬНЫЕ МОРОЗЫ ПРИВЕЛИ СИЛЬНЫЕ МОРОЗЫ ПРИВЕЛИ 
К ПРОБЛЕМАМ, С КОТОРЫМИ К ПРОБЛЕМАМ, С КОТОРЫМИ 
ОБНИНСКАЯ «АВАРИЙКА» ОБНИНСКАЯ «АВАРИЙКА» 
СТОЛКНУЛАСЬ ВПЕРВЫЕСТОЛКНУЛАСЬ ВПЕРВЫЕ

	■ Тот самый многострадальный 
дом на Поленова

	■ Кто-то праздновал, а кто-то 
работал

	■ В квартирах дома на Поленова 
было очень холодно

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА
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КАКИМ ПАЛЬЦЕМ КУДА МОЖНО 
ТЫКАТЬ?

— Какой палец и в какой комбинации 
считается оскорбительным? —  спрашива-
ют ученики преподавателя. —  Незнание 
закона не освобождает от ответственно-
сти, но где увидеть перечень жестов, кото-
рые считаются оскорбительными?

Действительно, в логике детишкам не 
откажешь: мы рады исполнять закон, но 
где ознакомиться с ним? Показать ото-
гнутый мизинец с плохим маникюром 
или сломанным ногтем —  это оскорбле-
ние или нет? А указательный палец или 
средний нельзя показывать, чтобы не на-
рваться на штраф?

Порывшись в интернете, учителя обна-
ружили, что в Москве за гнусный палец 
вполне обеспеченный гражданин друго-
му такому же заплатил 1,5 тысячи руб лей. 
А в Балабаново врачу‑ травматологу за 
точно такой же жест суд присудил 10 ты-
сяч руб лей компенсации за моральный 
вред. И это при том, что зарплата жертвы 
и девушки с пальцем явно ниже столич-
ных.

— А указательным пальцем показать 
на  кого‑то можно? В принципе, это тоже 
может  кого‑то оскорбить! —  рассуждают 
школьники. —  А вдруг такой вопрос на ЕГЭ 
будет? Или ненароком не туда пальцем 
ткнем?

ОХ, УЖ ЭТИ ЖЕСТЫ!

Казалось бы, намеки закон не рассма-
тривает как оскорбления, тем более та-
кие эфемерные, как жесты. В некоторых 

странах средний палец вообще не имеет 
никакого значения. Однако в деле оскор-
бительных жестов решения принимаются, 
кто во что горазд. Здесь у каждого свое 
представление о реальности.

Например, в Бурятии крайне оскор-
бительными считаются жесты «фига» 
и «о’кей» (кольцо из большого и указа-
тельного пальцев): первый обозначает 
гениталии, второй намекает на нетради-
ционную сексуальную ориентацию собе-
седника.

Проведение рукой по горлу («сыт по 
горло») символизирует у бурятов прямую 
угрозу. Значит ли это, что если я в Калуж-
ской области скажу  кому‑либо: «сыта по 
горло твоими выходками!» и проведу по 
горлу рукой, то меня оштрафуют или во-
все осудят за угрозу убийством?

В Южной Корее оскорбительно давать 
или принимать предмет одной рукой, это 
считается грубостью. Но там за это хотя 
бы не штрафуют.

Показывая средний палец, в некоторых 
странах люди выражают чувство неува-
жения «засунь это себе в задницу» или 
«иди нафиг». Но также он используется 
как вызов на драку. Может, барышня 
из Балабаново предлагала травма-
тологу сразиться в суде за правое 
дело? Почему суд не выяснил, как 
девушка оценивает этот жест? Кста-
ти, ответчица уверяет, что вообще 
ничего не показывала.

Брутального гражданина 
оскорбило, что женщина го-
това с  ним сражаться? Так 
вполне может быть, что речь 
шла о той битве в суде, кото-
рую организовал сам ответчик.

Ответы на эти вопросы по-
лучены не были в суде, а дело 
девушка проиграла. Более того, 
травматологу показалось, что 
10  тысяч —  это очень мало, 
и в суд полетел очередной иск!

НЕУВАЖЕНИЕ К СУДУ ИЛИ 
ОСКОРБЛЕНИЕ?

Цитату из иска мы публи-
куем без орфографических 
правок, чтобы донести дух 
творения:

«Истец также считает, что решение 
малоярославецкого районного суда нару-
шает единообразие судебной практики. 
Так, например, апелляционным опреде-
лением Калужского областного суда по 
делу № 33–1650/2023 от 04.05.2023 г. 
с гражданина Березнева Д. В., жителя го-
рода Малоярославец, оставившего в со-
циальной сети «Вконтакте» негативный 
комментарий о директоре местного УМП 
Ситникове М. А. моральную компенсацию 
в сумме 20 000 руб лей.
Сторона истца считает, что в силу 

вида деятельности истца, уровня его об-
разования, степени известности и поло-
жительного отношения к нему большого 
числа людей, компенсация в его пользу не-
справедливо занижена судом».

Пострадавшая сторона просит «Реше-
ние Малоярославецкого районного суда 
от 25 сентября 2023 года в части опре-
деления суммы компенсации морального 
вреда изменить, удовлетворив исковые 
требования Мажди Захра в полном объ-
еме».

Если  кто‑то не понял суть претензии, 
поясню, дядя хочет двадцать тысяч, а не 

десять. Почему он сравнил ком-
ментарий с пальцем —  это его 
личное дело. Вопрос в другом: 
а не является ли оскорблением 
неоднократное написание на-
звания Малоярославецкого рай-
онного суда с маленькой буквы 
злостным оскорблением? Лично 
мои чувства это оскорбляет! Мо-
жет, тоже в суд подать? А, гражда-
не? Кажется, наш суд не уважают? 
Впрочем, если учесть, что именно 

здесь назначили выплату в 10 тысяч 
за палец, то непонятно, стоит ли от-
стаивать честь суда?

Так что детишкам можно сказать, 
что с пальцами история пока темная, 
а вот орфографию учить нужно уже 
сейчас.

НОВОСТИ

КАКИЕ ЖЕСТЫ СЧИТАТЬ КАКИЕ ЖЕСТЫ СЧИТАТЬ 
ОСКОРБИТЕЛЬНЫМИ?ОСКОРБИТЕЛЬНЫМИ?

СТРАДАЛЬЦУ 10 ТЫСЯЧ ЗА УВИДЕННЫЙ СТРАДАЛЬЦУ 10 ТЫСЯЧ ЗА УВИДЕННЫЙ 
ПАЛЕЦ ПОКАЗАЛОСЬ МАЛОПАЛЕЦ ПОКАЗАЛОСЬ МАЛО

Как оказалось, наши ста-
тьи и новости читают 
не только взрослые. Но 

и подростки. И у школьников 
возникают вполне логичные 
вопросы, с которыми они об-
ращаются к учителям обще-
ствознания. Любознательные 
детишки заинтересовались ста-
тьей «Показала палец врачу- 
травматологу и получила иск 
за моральный вред».

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЕ МОРЖИ 
ЗАНЯЛИ ВТОРОЕ МЕСТО

СОЦРАБОТНИКИ НАУКОГРАДА 
ПЕРЕВЫПОЛНИЛИ ПЛАН

На состоявшихся на днях в Калуге соревнова-
ниях моржей лучшие результаты показали калу-
жане. Они заняли большую часть призовых мест, 
а обнинцы стали вторыми. При этом несмотря на 
морозы моржи преодолели заплыв на 100 метров, 
хотя изначально планировались дистанции только 
на 25 и 50 метров.

Как рассказал нашим журналистам президент 
Региональной общественной физкультурно‑ 
спортивной организации «Федерация зимнего 
плавания Калужской области» и председатель 
обнинского клуба закаливания Валерий Астахов, 
хорошие результаты также показали спортсмены 
из Орла, Юхнова и Хвастовичей.

— Соревнования прошли очень позитивно. 
Напрягал лишь тот факт, что водоем почти цели-
ком замерз, нетронутым льдом оставался только 
небольшой его участок. Поэтому нам пришлось 
потратить много времени на подготовку водо-
ема, —  рассказал Валерий Астахов.

В уходящем году ГБУ КО «Обнинский центр 
социального обслуживания граждан пожилого 
возраста и инвалидов» оказал нуждающимся 
26 603 различные социальные услуги. Всего соц-
работники учреждения обслужили 2 266 человек, 
а на постоянной основе —  167 подопечных, что 
является перевыполнением плана, ведь в госза-
дании значится цифра 134. При этом 2099 людям 
было оказано 3386 срочных социальных услуг.

В этом году на обнинских соцработников легла 
большая нагрузка, так как число нуждающихся 
в их помощи выросло. Возраст пенсионеров и ин-
валидов, за которыми необходимо ухаживать, 
сейчас варьируется от 46 до 99 лет.

ВАЖНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ!

Учитывая эпидемиологическую ситуацию по 
кори, 20.01.2024 и 27.01.2024 в центральной 
детской поликлинике ФГБУЗ КБ №  8 ФМБА 
России будет работать с 9:00 до 13:00 приви-
вочный кабинет. При себе иметь амбулаторную 
карту и полис.  

Обращаем ваше внимание, что вход в дет-
скую поликлинику в эти дни будет только че-
рез фильтр (со стороны детского стационара), 
центральный вход будет закрыт. Центральная 
детская поликлиника будет работать в эти дни 
только для вакцинации. Прием с жалобами осу-
ществляется в приемном отделении детского 
отделения круглосуточно.
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В 2013 году Светлана Никола-
евна опубликовала свою книгу 
«Семейная хроника Ягодиных. 
Шесть поколений». В 2024 году 
планирует выпустить вторую 
книгу, в которой расскажет еще 
больше интересных фактов из 
жизни своей семьи. В том чис-
ле мы увидим расшифрован-
ные записи Алексея Ягодина об 
упрощении русской граммати-
ки.

БОЛЕЕ 100 ЛЕТ НА 
КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕ

Оставить детям в наследство 
упорядоченную, оформленную 
в книгу память о своих пред-
ках —  это для многих более 
ценно, чем получить в наслед-
ство руб ли и золотые кольца.

Светлане Климовой идею за-
писать все, что она знает о сво-
их предках, подал известный 
московский историк Владимир 
Муравьев еще в  1985  году. 
А  напечатать свой труд уда-
лось только много лет спустя. 
Обошлось это недешево: за 
100 экземпляров московскому 
издательству пришлось отдать 
60 тысяч руб лей. В Обнинске, 
правда, это обошлось в  два 
раза дешевле, но для обычной 
пенсионерки и это сумма не-
малая.

Зато теперь не только дети 
и внуки Светланы Николаев-

ны, но и все интересующиеся историей, 
лингвистикой, литературой граждане 
могут узнать много нового и важного 
о жизни ушедших поколений.

Для калужского края особенно ценны 
эти воспоминания, поскольку выпускник 
Московского Императорского Универ-
ситета Алексей ЯГОДИН, дед Светланы 
Климовой, с 1916 года проживал в Бо-
ровске и здесь писал свои литератур-
ные произведения и лингвистические 
эссе. А его сын, отец Светланы Никола-
евны, ушел в революцию и взял себе 
фамилию Стальной —  так его называли 
рабочие за несгибаемую волю при от-
стаивании интересов рабочих. Николай 
Стальной организовал первую в Боров-
ске комсомольскую организацию.

Вот такую карьеру сделали сын и внук 
бывшего крепостного Николая Ягодина.

ЦЫРК, БРОШУРА, СТЕКЛЯНЫЙ

Материалы о поэте и перевод-
чике Алексее Ягодине находятся 
в  Московским архиве, там же 
записки Алексея Николаевича, 
в которых он предлагал упростить 
русскую грамматику.

Светлана Климова решила 
расшифровать рукопись деда. 
Это было непросто не только 
из‑за плохого почерка револю-
ционера лингвистики, но и по-
тому что у него была «своя» ор-
фография.

Тем не менее, одни идеи Алек-
сея Ягодина уже воплощены в со-
временной грамматике, а о том, 
чтобы были воплощены другие, 
мечтает не одно поколение рос-
сийских школьников. Например, 
кто не мечтал в школе отменить 
слова‑ исключения и  писать: 
цЫрк, брошУра и стекляНый?

Не понимал Алексей Ягодин 
и  написание слов «заря», «ка-
саться» и прочих чередований. 
Если бы об этом знали современ-
ные школьники, они бы фамилию 
Ягодин ценили бы больше, чем 
Щерба и Розенталь.

«НЕ ХОЧУ БЫТЬ 
БЕЗГРАМОТНЫМ, КАК ЧЕХОВ, 
ДОСТОЕВСКИЙ, ЛЕВ ТОЛСТОЙ, 
НЕ ГОВОРЯ УЖ О ПУШКИНЕ!»

«Камни… камни… Не только 
стилистические, но и граммати-
ческие, —  писал Алексей Ягодин 
в своих записках о русской ор-
фографии. —  Я не хочу быть без-
грамотным, как Чехов, Достоев-
ский, Лев Толстой, не говоря уж 
о Пушкине!»

НОВОСТИ БЕСЦЕННОЕ НАСЛЕДСТВО БЕСЦЕННОЕ НАСЛЕДСТВО 
ОБНИНСКОЙ ПЕНСИОНЕРКИ ОБНИНСКОЙ ПЕНСИОНЕРКИ 
СВЕТЛАНЫ КЛИМОВОЙСВЕТЛАНЫ КЛИМОВОЙ

	■ Светлана Климова

Что человек может оставить в наследство детям? 
Хорошую генетику, воспитание и образование. 
А еще память о том, как и чем жили их предки. И за-

фиксировать события своей жизни, духовные и интел-
лектуальные поиски своей семьи никогда не поздно. 
Светлане КЛИМОВОЙ 83 года, в прошлом сельская 
учительница и журналист Боровской районной газеты 
«За коммунизм», сегодня живет в Обнинске.

	■ Семья бывшего крепостного Ягодина

	■ Светлана со своим отцом Николаем 
Стальным

В ОБНИНСКЕ ПОДРОСТОК 
ПОКОНЧИЛ С СОБОЙ ИЗ-ЗА 
ЗАПРЕТА ИГРАТЬ В ПЛАНШЕТ

ЯРМАРОЧНЫЕ ДОМИКИ У ДОМА 
УЧЕНЫХ В ОБНИНСКЕ ОСТАНУТСЯ 
ДО 14 ЯНВАРЯ, А КАТОК —  
ДО МАРТА

ПОЧТИ В 2 РАЗА СМЕРТНОСТЬ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРЕВЫШАЕТ РОЖДАЕМОСТЬ

В ночь с 8 на 9 января в Обнинске произошла 
трагедия. Мама запретила 11‑летнему сыну играть 
перед сном в планшет.

— Подросток сильно обиделся и заперся у себя 
в комнате. Через некоторое время мама зашла 
к нему и увидела, что её сын не дышит, на теле —  
следы удушения, —  сообщает SHOT.

Подросток на учёте в ПДН не состоял, рос 
в полной семье.

— Торговля в них будет идти и дальше. По-
сле 15‑го числа будем решать вывозить или 
нет, —  прокомментировал нашим журналистам 
руководитель Обнинского молодежного центра 
Дмитрий Казаков.

Отличное решение. Ведь они создают такую 
праздничную атмосферу. К слову, в Калуге кос-
мическая ярмарка, которую организовали пред-
приниматели, тоже будет работать до 14 января.

И еще одна приятная новость для обнинцев: 
каток у дуба готов принимать любителей пока-
таться на коньках на свежем воздухе до 8 марта.

По рождаемости лидирует Калуга, где за год 
зарегистрировано рождение 3 989 малышей, 
следом идет Обнинск —  1 141 ребенок и Боров-
ский район —  636. Хуже всего с рождаемостью 
в Куйбышевском районе, где за 12 месяцев за-
регистрировано рождение только 15 малышей.

По смертности в лидерах также Калуга —  за-
регистрировано 5 798 человек, Обнинск —  1 371, 
Боровский район —  850. Меньше всего смертей 
зарегистрировано в Ферзиковском районе —  24. 
Причем это единственный район, в котором рож-
даемость (51 ребенок) превышает смертность.

Всего по региону зарегистрировано в ЗАГСах 
8 279 рождений и 14 064 смерти. Разница почти 
в 2 раза.



9№ 1 (1483), 11 января 2024 г.АКТИВНЫЙ ВОЗРАСТ
Смелое заявление выпускника Мо-

сковского Императорского Универси-
тета было сделано еще до вой ны, когда 
русская орфография просто кричала 
о необходимости упорядочения своих 
правил. Но почему великих писателей 
Алексей Ягодин обвиняет в безграмот-
ности? Вот его объяснения: «Толстой 
пишет «за панибрата», а надо «запа-
нибрата» по грамматике Бархударова. 
Чехов пишет «Лизонька» —  не знает, что 
это исключительное по написанию сло-
во и пишется «Лизанька» (грамматика 
Шапиро, Ушакова). А Достоевский тоже 
хорош: «Соничка»!»

Как мы видим, современные правила 
написания в некоторых вопросах со-
гласились с предложениями Ягодина, 
и мы теперь спокойно пишем «Лизонь-
ка» и «Сонечка». Но вряд ли согласим-
ся с Пушкиным, что слово «счастье» 
надо писать «щастье», или с Блоком, 
который уверял, что слово «хлеб» без 
твердого знака на конце звучит не так 
вкусно.

Впрочем, были среди предложений 
Алексея Ягодина и несколько странные: 
например, отменить букву «э». Но это 
были идеи не любителя, а профессио-
нала работы со словом.

ЗАБЫТЫЕ ПЬЕСЫ ЖДУТ СВОИХ 
ПОСТАНОВЩИКОВ

Первые пьесы ныне забытого дра-
матурга и поэта Ягодина увидели свет 
еще в 1903 году. В драматическую три-
логию «Из древнего Рима» вошли пье-
сы «Друг Калигулы», «Певец Нерон», 
«Силий и Мессалина». Но после рево-
люции никого не интересовали стра-
дания первых христиан и бесплодные 
попытки лучших представителей рим-
ской аристократии возродить 
дух великой империи.

Рукописи Алексея Николаевича, 
написанные в Боровске, после 
2016 года его внучка Светлана 
передала в Главное архивное 
управление Москвы. В своих 
пьесах драматург показал рож-
дение новых нравов. Это пьесы 
«Художник», «Блики Октября», 
«Персидская княжна». О мировой 
истории и культуре рассказыва-
ют пьесы «Распутин», «Горбун», 
«Японская сказка».

Великая Ермолова, прочитав 
пьесу, присланную ей автором, 
ответила письмом, в  котором 
выразила желание сыграть ге-
роиню и  благодарила Алексея 
Ягодина за доставленное наслаждение 
от прочтения его произведения, напол-
ненного тонким пониманием психоло-
гии человека.

Но театральных подмостков пьесы так 
и не увидели, а сам Алексей Николае-
вич, сын бывшего крепостного, ставше-
го купцом 2 гильдии, очень любил театр 
и даже в преклонном возрасте прини-
мал участие в художественной самоде-
ятельности.

Алексей Ягодин выступал на сцене 
районного Дома культуры в спектакле 
«Борис Годунов» в роли Шуйского. К со-
ветской власти Алексей Николаевич до 
последнего дня в 1941 году относился 
с подозрением. А вот его сын принял ре-
волюцию без оглядки и даже на  какое‑то 
время ушел из семьи. Сначала ушел на 
гражданскую вой ну, потом занялся стро-
ительством светлого будущего.

Все разногласия показались ничтож-
ными только перед смертью Алексея 
Ягодина. Николай Стальной успел рас-
сказать смертельно больному папе 
о себе, о своей семье. Какими бесконеч-
но ничтожными, вероятно, показались 
Николаю все политические разногласия 
с родным человеком. О чем говорили 
отец и сын? Что вспоминали? Детство 
и юность Николая Ягодина не были без-
облачными для его родителей.

РЕВОЛЮЦИОННЫЙ РОМАНТИК 
И БЕСПАРТИЙНЫЙ БОЛЬШЕВИК

Маленький Коля Ягодин писал сти-
хи с 6 лет и все в семье были увере-
ны, что, закончив Московскую мужскую 
гимназию, он пойдет в Литературно‑ 
художественный институт. А он решил 
посвятить свою жизнь «борьбе за свет-
лое будущее человечества». Революция 
уже свершилась, а вот светлое будущее 
 почему‑то все еще не наступало. Это 
серьезно смущало и старое и молодое 
поколение семьи Ягодиных.

Однажды юного Николая задержал 
полицейский. В кармане у юноши была 
бомба, которую он еще не решил, в кого 
бросить.

— Каковы Ваши убеждения? —  поин-
тересовался следователь ВЧК по особо 
важным делам Иоселевич.

— Я  —  анархист‑  интериндиви‑
дуалист —  гордо заявил молодой чело-
век.

— Что это? Организация? —  удивился 
следователь.

— Не знаю, —  честно ответил парень.
Иоселевич вместе с пропуском вручил 

задержанному листок со своим адресом 
и пригласил его вечером в гости. После 
долгих разговоров о жизни, литературе 
и революции Николай Ягодин увидел 
в следователе героя своего времени 
и захотел быть таким же, как он.

СТОИТ ЛИ ПУБЛИКОВАТЬ ПОЭМУ 
БЛОКА «ДВЕНАДЦАТЬ» И ЧЕМ 
РАЗОЧАРОВАЛ МАЯКОВСКИЙ

Существует семейная легенда, по кото-
рой сам Дзержинский написал Николаю 
записку с вопросом, стоит ли публико-
вать поэму «Двенадцать» Блока. И юный 
революционер ответил, что считает пу-

бликацию целесообразной, поскольку 
в России много верующих людей.

В Литературный институт романтик‑ 
революционер все же поступил, и его 
поселили в общежитие ВхуТМаса, там 
Николай Ягодин познакомился с Есе-
ниным, Хлебниковым, Мейерхольдом. 
Знакомство с Маяковским обернулось 
разочарованием, когда тот прочитал 
свое раннее стихотворение: «Я люблю 
смотреть, как умирают маленькие дети». 
(Стихотворение опубликовано в 1 томе 
полного собрания сочинений Маяков-
ского в 12 томах).

После эпатажной читки общение Ни-
колая Ягодина с Маяковским прекрати-
лось.

А через год юный романтик ушел из 
института и ринулся в бой за Советскую 
власть. Воевал на Дальнем Востоке, был 
контужен и решил, что вой на для него 
окончена.

СТРОИТЕЛЬСТВО СОЦИАЛИЗМА

В 1923 году Николай вернулся в Бо-
ровск и был назначен зав. Политпрос-
ветом Боровского уезда, а  затем се-
кретарем ячейки комсомола в Главных 
калужских мастерских. Там и получил 
свое прозвище Стальной, за твердое 
отстаивание интересов рабочих перед 

администрацией. В 1924 Николай уже 
Стальной вернулся в Боровск, где факти-
чески возглавил райком комсомола. Но 
поскольку не был членом партии боль-
шевиков, значился заместителем.

В  1930  году, уже работая в  Мало-
ярославце, Николай Стальной вступает 
в партию. Путь коммуниста был терни-
стым и недолгим —  из партии исключи-
ли с работы выгнали. Но не успел Нико-
лай дойти до дома, как ему предложили 
другую работу: инспектора на Киевской 
железной дороге. Карьера пошла вверх, 
и пути‑дороги завели в Белосток.

Там в марте 1941 и родилась дочь 
Светлана. До этого в разное время двое 

детей в семье Стальных умерли: 
трехлетняя дочка и восьмилетний 
сын.

Вой ну семья встретила в Польше, 
за что после вой ны отца Светланы 
отправили по этапу. Путь домой 
Светланы и ее матери был непрост. 
Отец вернулся домой после 12 лет 
заключения в 1956 году. Тогда Свет-
лане казалось, что этот чужой чело-
век никогда не станет родным. Но 
рубеж отчужденности помогли пре-
одолеть стихи. Николай Стальной 
обладал магнетическим притяжени-
ем, умел утихомирить разъяренную 
толпу, понятно, что путь к сердцу 
дочери был для него открыт.

ЗАПИСЫВАЙ ВСЕ, ЧТО С ТОБОЙ 
ПРОИСХОДИТ

А дочь с детства мечтала стать сель-
ской учительницей. Тогда многие девчон-
ки, посмотрев фильм «Сельская учитель-
ница», твердо решили стать педагогами. 
Мечта превратилась в реальность, когда 
вчерашней выпускнице школы предло-
жили преподавать в начальных классах. 
Служить учителем и тогда было непросто, 
но мечта сбылась. Однако проработать 
всю жизнь в сельской школе не удалось.

Работала Светлана Николаевна 
и в редакции газеты, в 60‑х годах была 
организатором радиовещания и дикто-
ром. И везде в традициях своей семьи 
отстаивала свои принципы и никогда не 
боялась говорить, что думала. И всегда 
помнила совет своей матери: «Записы-
вай все, что с тобой происходит!».

О  событиях своей жизни, о  стихах 
своей дочери Ларисы Машеловой рас-
сказала Светлана Климова в своей пер-
вой книге. Вторая книга готовится к из-
данию.

НОВОСТИ

	■ Алексей Ягодин, выпускник 
Московского Императорского 
Университета. Москва. 1894 год. 
Фото из семейного архива 
С. Климовой

	■ Дом Алексея Климова в Боровске

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСК ПОПАЛ В ТОП 
НОВОСТЕЙ НА RUSSIA TODAY 
О КОММУНАЛЬНЫХ АВАРИЯХ 
В СТРАНЕ

В ЧЕСТЬ ГОДА СЕМЬИ РОСАТОМ 
УСТРОИТ АТОМЩИКАМ ЗОЛОТУЮ 
ИЛИ СЕРЕБРЯНУЮ СВАДЬБУ 
В ПАВИЛЬОНЕ «АТОМ» НА ВДНХ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЗОРВАЛСЯ БЕСПИЛОТНИК

Первая —  ситуация в домах на улице Поленова. 
Когда люди в сильные морозы сначала остались 
без тепла, а потом и вовсе прорвало трубы в подъ-
езде. Вторая новость —  ситуация в поселке Мир-
ный, где 20 домов остались без воды.

Все аварии уже устранены.

Утром 11 января на окраине Калуги, над техни-
ческим сооружением насосной станции, произо-
шел взрыв беспилотного летательного аппарата 
(БПЛА). В результате взрыва здание получило 
повреждения. Возгораний и пострадавших нет. 
На месте происшествия работают оперативные 
группы.

Для кого? Для всех, кто отмечает 50‑ или 25‑лет-
нюю годовщину в 2024 году. Вы, ваша половинка 
или ваши родители работает в атомной отрасли? 
Тогда присылайте историю своей любви или роди-
телей на wedding@atom.museum (не более 2000 
знаков) до 15 января включительно. И 27 янва-
ря —  в День энергетики участники лучших историй 
смогут отметить юбилей возле сердца павильона 
«Атом» —  «поющего» реактора на Международ-
ной выставке‑ форуме «Россия». Предложение 
ограничено.

Участникам оплатят авиа‑ или ж/д билеты, 
а также гостиницу.

После регистрации участников ждет насыщен-
ная культурная программа, а также романтический 
ужин в ресторане.

На площадке будет работать фотограф, так что 
все эмоции будут запечатлены и сохранены.

Самые интересные истории любви опубликуют 
в газете «Страна Росатом».

И конечно, никто не уйдет без подарков от 
Росатома.
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ФИЛЬМЫ БУДУТ ОЦЕНИВАТЬ 
ДВА ЖЮРИ

Проходить это масштабное мероприя-
тие будет 4 дня: 19 февраля планируется 
его закрытие. Как рассказала директор 
кинофестиваля Ольга Вострова, всего ав-
торами было прислано около 175 кино-
работ, и уже прошёл основной, но пока не 
окончательный отбор конкурсных филь-
мов. Свои картины представили не только 
отечественные режиссеры, но и их кол-
леги из Китая, Армении, Грузии, Сербии, 
Италии и Беларуси.

Традиционно этот кинофестиваль раз-
ножанровый. Он включает как художе-
ственные и документальные, так и ани-
мационные ленты. Главный критерий от-
бора —  фильмы должны быть добрыми, 

они должны воспитывать нравственность, 
духовность, патриотизм. Потому что пред-
полагается, что главные зрители —  это 
школьники и молодежь.

В этом году, как и в прошлые, пригла-
шено немало именитых гостей. Но пока 
не ясно, кто из них сможет присутствовать 
на кинофестивале. Точно обещала при-
ехать итальянский режиссер, сценарист 
и продюсер Лия Белтрами. Ожидается 
приезд митрополита Калужского и Бо-
ровского Владыки Климента.

Фильмы будут оценивать два состава 
жюри —  молодежное и профессиональ-
ное, в состав которого вой дут и между-
народные эксперты. На суд молодым лю-
дям отдадут в основном анимационные 
работы. Планируются награды от обоих 
жюри, но Гран‑при будут присуждать про-
фессионалы.

Во время открытия мероприятия 
в фойе второго этажа Дома учёных бу-
дет организована выставка, посвящен-
ная Свято‑ Петропавловскому женскому 

монастырю в Хабаровске. В рамках 
кинофестиваля ожидается проведение 
мастер‑ классов, круглых столов, конфе-
ренций, творческих встреч. Все показы 
в этом году планируются в кинотеатре 
«Плаза». Организаторы напоминают, 
что они бесплатные.

ДЕЛО МАТУШКИ СОФИИ 
ПРОЦВЕТАЕТ

В этом году уполномоченным пред-
седателем оргкомитета кинофестиваля 
«Встреча» стал иеромонах Савва (Пе-
трушко) —  уроженец Обнинска.

— К огда‑то Фёдор Михайлович Досто-
евский сказал нетленную фразу «красо-
та спасет мир». Посмотрите вокруг себя, 
ведь это дивный, прекрасный божий мир. 
Приглашаю вас поучаствовать в кино-
фестивале «Встреча». Там вы сможете 
познакомиться с работами режиссеров, 
кинооператоров, которые также запечат-
лели красоту божьего мира, —  призвал 
отец Савва.

Все участники кинофестиваля хорошо 
помнят самого первого организатора 
и идейного вдохновителя кинофестива-
ля —  матушку Софию (Ищенко), которой 
нет с нами уже более трёх лет. Эта утрата 
невосполнима. Но дело матушки Софии 
живет и процветает.

НОВОСТИ

В этом году в Обнинске 
уже в 19-й раз прой-
дёт Международный 

православный Сретенский 
кинофестиваль «Встреча». 
Подготовка к нему ведется 
полным ходом. А откры-
тие состоится 16 февраля 
и по традиции пройдёт оно 
в Доме ученых. Главной те-
мой кинофестиваля в этом 
году станет триединство —  
«Вера. Семья. Отечество».

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ «ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ 
ОБЕЩАЕТ БЫТЬ ОБЕЩАЕТ БЫТЬ 
ИНТЕРЕСНОЙИНТЕРЕСНОЙ

	■ Участники кинофестиваля прошлых лет

	■ Матушка София радела за семейные 
ценности

	■ Иеромонах Савва

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ 
ГРИППОМ, ОРВИ 
И КОВИДОМ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СНИЗИЛАСЬ

В КБ № 8 ФМБА РОССИИ 
ВАКЦИНУ ОТ КОВИДА 
НЕ ЗАВЕЗЛИ

ЭКОЦЕНТР СОБРАЛ ЗА ГОД 
БОЛЕЕ 30 ТОНН РАЗДЕЛЬНО 
СОБРАННЫХ ОТХОДОВ

Так, за минувшую неделю в регионе зареги-
стрировали 14 случаев гриппа. Это почти в 2 раза 
меньше, чем перед Новым годом. ОРВИ —  4 414 
случаев. Снижение составило более чем в 3 раза. 
С симптомами ОРВИ госпитализированы 5 чело-
век, на предыдущей неделе —  64.

Ковид тоже отступил. За неделю выявлено 150 
случаев против 441 неделей ранее и 22 челове-
ка госпитализированы. Смертей нет. При этом 
по ЦФО выявлено 8 370 случаев, 893 человека 
госпитализированы и 37 человек умерли от ос-
ложнений.

Как уже сообщалось, в Калужскую область 
пришли вакцины от ковида. По номеру «122», 
по которому калужане могут записаться к врачу 
или на прививку, сообщают, что по Обнинску на 
вакцинацию не записывают.

А в КБ № 8 заверили, что им вакцину от ковида 
не завезли. То ли ФМБА имеет свою точку зрения 
на прививки, то ли жителей Обнинска опять обо-
шло отечественное здравоохранение.

В обнинском Экоцентре подвели итоги работы 
за 2023 год. Как рассказала ES‑каналу его руко-
водитель Анна Лутай, всего за прошедший год 
экоактивисты собрали более 30 тонн раздельно 
собранных отходов. В том числе: 6,02 тонны ма-
кулатуры, 2,27 тонны пластиковых бутылок, 1,17 
тонн пластиковых контейнеров, 1,66 тонн пакетов, 
плёнки и фантиков, почти 1 тонну электролома и 
2,23 тонны ветоши.
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ОТ ПЯТИЭТАЖКИ БЕЗ ЛИФТА 
ПРИШЛОСЬ ОТКАЗАТЬСЯ

Новые квартиры жители брусчаток 
ждут уже не один год. Еще в  2017‑м 
планировалось возвести на улице Ку-
тузова три высотных дома, но 
застройщик успел построить 
только один и  обанкротился. 
Поэтому большинству прожи-
вающих в  аварийном фонде 
граждан тогда не повезло, но 
чуть больше года назад им со-
общили, что дело  наконец‑то 
сдвинулось с мертвой точки, так 
как заключен договор с новым 
застройщиком.

В  начале 2023  года специ-
алисты Управления архитекту-
ры и  градостроительства вы-
сказывали предположение, что 
людей будут переселять в девят-
надцатиэтажный дом. Но на слушаниях 
была озвучена другая информация. Там 

речь шла о том, что, 
вероятнее всего, 
жителям брусча-
т о к  п р ед л о ж а т 
пятиэтажные трех-
подъездные дома, 
а  всего планиру-
ется построить 13 
жилых зданий: 5 
девятнадцатиэта-
жек и 8 пятиэтажек.

Уже тогда пожи-
лые граждане за-
волновались по по-

воду отсутствия в пятиэтажках лифтов. 
И хотя представители городской адми-
нистрации всех успокоили и заверили, 
что лифты предусмотрены, по факту ока-
залось, что это не так. И жители брусча-
ток стали высказывать недовольство.

В  Мирном проживают в  основном 
граждане старшего возраста, и понять их 
можно, ведь с больными ногами тяжело 
подниматься даже на третий этаж. В мэ-
рии и в строительной компании пошли 

гражданам навстречу: вместо пятиэтаж-
ки, которую на улице Кутузова планиро-
вали возвести первой, будет построен 
восьмиэтажный дом. И, как проинфор-
мировала главный архитектор Обнинска 
Ольга Лапина, переселят туда сразу всех 
жильцов брусчаток. Это тоже было по-
желание граждан.

ГЛАВНОЕ —  ПЕРЕСЕЛИТЬ ЖИТЕЛЕЙ 
БРУСЧАТОК

Кроме того, все старожилы Мирного 
категорически отказались уезжать из 
своего микрорайона. Ольга Лапина сооб-
щила, что у них есть возможность пере-
селиться в новый дом, который планиру-
ют построить рядом с «Атомиздатом», но 
согласие на это не дал никто.

Примечательно и  то, что многие 
в  рамках переезда хотят расширить 
свою жилплощадь. Обычно бесплатно 

предоставляют квадратные метры, со-
ответствующие имеющимся в  старом 
доме. За дополнительные площади 
жителям придется доплачивать уже из 
своего кармана, но они к этому готовы. 

И  все их требования город 
удовлетворил.

— Все хотят в  этот дом 
(на улице Кутузова —  Прим. 
авт.) и  все хотят, чтобы там 
был лифт, о  чем было до-
ложено проектировщику. 
Комиссия по рассмотрению 
вопросов переселения у нас 
активно работает. За празд-
ники они должны были нам 
уже конкретно все этажи 
разрисовать, посчитать все 
парковочные места, которые 
планируется устроить на зе-
мельном участке. Далее про-

ект отправят на экспертизу, после чего 
остается ждать разрешение на строи-
тельство дома. Времени у застройщика 
мало, так как уже в 2025 году необхо-
димо переселять граждан, —  рассказала 
Ольга Ивановна.

Другие запланированные жилые дома 
в этом месте возведут позже. Также в ми-
крорайоне построят детский сад и парк. 
Все остается в силе, и срок реализации 
всего проекта в целом —  до 2029 года. 
Сейчас самое главное —  переселить жи-
телей брусчаток, а дальше эту террито-
рию можно будет спокойно развивать 
и никуда уже не торопиться.

НОВОСТИЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО ПЕРЕСЕЛЯТ ЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО ПЕРЕСЕЛЯТ 
В ВОСЬМИЭТАЖНЫЙ ДОМВ ВОСЬМИЭТАЖНЫЙ ДОМ

Незадолго до Нового года 
представители городской 
администрации и проект-

ной организации ООО «Техноло-
гия» провели еще одну встречу 
с жителями микрорайона Мир-
ный, на которой обсудили дета-
ли строительства нового дома 
для переселения граждан, про-
живающих в 11 двухэтажных 
брусчатках данного поселка. 
Напомним, что публичные 
слушания по поводу проекта 
застройки 26 микрорайона 
проходили в марте 2023 года.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Жители Мирного задают вопросы вице-мэру по 
вопросам архитектуры и градостроительства 
города Андрею Козлову

	■ Та самая первая высотка в Мирном

	■ Ольга 
ЛАПИНА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
С НАЧАЛА ГОДА В ОГНЕ ПОГИБЛИ 
6 ЧЕЛОВЕК

В ОБНИНСКЕ НЕРЕДКО ПОВТОРНО 
ЖЕНЯТСЯ БЫВШИЕ СУПРУГИ

Только за первые 8 дней нового года в реги-
оне произошло 68 пожаров. Спасены 7 человек, 
погибли 6. Рост пожаров наблюдался в Калуге, 
Малоярославецком, Боровском и Жуковском 
районах. Основная причина возгораний —  не-
осторожное обращение с огнем, включая куре-
ние в нетрезвом виде, которое привело к гибели 
людей, —  начальник МЧС по Калужской области 
Владислав Блеснов на еженедельном заседании 
регионального правительства.

— Это большая беда. Здесь трудно  что‑то сде-
лать, кроме разъяснений и профилактической 
работы. Эту работу надо продолжать, чтобы таких 
случаев не происходило, —  губернатор Владислав 
Шапша.

В 2023 году в Обнинске снизилось число бра-
ков, но и разводов тоже стало меньше. Всего офи-
циально оформили свои семейные отношения 839 
пар. В 2022 году таких пар было 910. Разводов 
в прошлом году было 618, а в позапрошлом —  639.

Среди мужчин чаще всего женились молодые 
люди в возрасте от 25 до 34 лет, среди женщин —  
от 18 до 24 лет. Самой возрастной в прошлом 
году стала пара, в которой жениху 83 года, а не-
весте 82.

По информации руководителя отдела ЗАГС 
наукограда Лидии Синецкиной, анализ записей 
актов о заключении брака показал, что ежегод-
но увеличивается количество молодоженов, где 
женщина старше мужчины. Из 839 пар такими 
в прошлом году оказались 150. Также в Обнинске 
сохраняется тенденция регистрации браков быв-
шими супругами. То есть, когда люди развелись, 
а затем повторно поженились.

Что касается разводов, то примечательно, что 
из 233 заявлений, поданных по взаимному со-
гласию, 29 были отозваны, следовательно, семьи 
сохранены.

Кроме того, в прошлом году в городе было 
зарегистрировано 36 браков с участием ино-
странных граждан. Среди новобрачных —  жители 
Армении, Азербайджана, Республики Беларусь, 
Киргизии, Казахстана, Молдовы, Таджикистана, 
Узбекистана, Замбии, Турции и Германии. Практи-
чески во всех этих парах имеются общие несовер-
шеннолетние дети, так что говорить о фиктивных 
отношениях не приходится.

«ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ «ВСТРЕЧА» В ОБНИНСКЕ 
ОБЕЩАЕТ БЫТЬ ОБЕЩАЕТ БЫТЬ 
ИНТЕРЕСНОЙИНТЕРЕСНОЙ
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ВАШИ ГЛАЗА ОЧАРУЮТ ВСЕХ!
Продолжаем вас 

знакомить с  врачом 
эстетической медици-
ны, пластическим хи-
рургом медицинского 
центра «Центр реа-
билитации» Сергеем 
Николаевичем СТЕ-
ПАНКИНЫМ. Сегод-
ня начнем разговор 
о  блефаропластике. 
Об особенностях опе-
рации на нижнее веко 
информация будет 
опубликована в следу-
ющем номере газеты. 
Сейчас —  о  верхнем 
веке.

БЛЕФАРОПЛАСТИКА
(удаление грыжи орбитальной жировой клетчатки).
Цель операции:
Удаление избыточной жировой клетчатки орбитальной 

области, образующей «мешочки» в области верхних век, 
удаление избыточной кожной складки и, по возможности, 
разглаживание морщин.

Операция проводится под местной потенцированной 
анестезией, амбулаторно (после операции пациент уходит 
домой). Вмешательство травматично и практически всегда 
сопровождается отеками и гематомами (синяками), длитель-
ность которых зависит от состояния здоровья пациента.

ОСОБЕННОСТИ ОПЕРАТИВНОГО ВМЕШАТЕЛЬСТВА
Верхние веки
Намечают границы иссекаемой избыточной кожной склад-

ки. Проводят анестезию. Иссекают кожный лоскут методом 
радиохирургии. Последовательно удаляют грыжи орбиталь-
ной жировой клетчатки. Ушивают кожную рану внутрикож-
ным безузловым швом. Концы нити фиксируют пластырем на 
переносице и на височной области.

Желательно принести с собой темные очки.
При проведении операции с потенциированой анестези-

ей пациент уезжает после операции с сопровождающим на 
автомобиле.

На следующий день после операции следует явиться на 
перевязку. Швы снимают на 3–5 сутки после операции.

Нежелательные аспекты вмешательства: 1. Неприятные 
ощущения укола при местной анестезии. 2. Вероятность по-
слеоперационных гематом. 3. Отечность в области операции 
в течение 2–3 дней и более.

Запрещены наклоны вперед, физические нагрузки, занятия 
сексом в течение 3 дней после операции. Обязателен кон-
троль артериального давления.

Послеоперационные рубцы становятся совсем незаметным 
через 1–1,5 месяца после операции.

Записаться на бесплатную консультацию к доктору
Сергею Николаевичу Степанкину —

специалисту восстановительной и эстетической медицины,
пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, академику РАПДН,
можно по телефону: 8 (48439)-4–3–2–1–0 в медицин-

ском центре «Центр реабилитации.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

УСЛУГИ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Наглость отдельных бизнесменов 
не имеет предела. И если  где‑то 
перед Новым годом клиентов и по-
купателей радуют скидками, то на 
Валберисе стали хаотично брать 
с клиентов по 200 руб лей за до-
ставку. Выглядит это так: заказы-
ваешь три товара, а за один вдруг 
с карты списывается на 200 руб лей 
больше. Если товар стоит 300 руб‑
лей, то Валберис берет еще 200 за 
доставку!

— С какой радости? —  интересу-
ются клиенты.

И через 7 дней получают ответ, из 
которого следует, что пункт выдачи 
был переполнен заказами, поэто-
му доставка стала платной. То есть 
два других товара не переполнили 
пункт выдачи в Обнинске, а один 
товар друг стал стоить в два раза 
больше.

Расчет на невнимательность по-
купателя оправдывается, и перед 

Новым годом Валберис делает 
подарки исключительно себе, лю-
бимому. А если оплаченный товар 
Вы не получили и он исчез из всех 
ваших записей, то Вас попросят на-
звать артикул исчезнувшей и опла-
ченной вещи.

И все это впридачу к тому, что 
Валберис демонстрирует подозри-
тельную осведомленность о всех 
банковских картах покупателя.

	● Рената БЕЛИЧ

За год ОСФР по Калужской об-
ласти направил на санаторно- 

к у р о р т н о е  л е ч е н и е  1 5 9 1 
калужанин. Общая стоимость путе-
вок, предоставленных региональ-
ным Соцфондом, составила более 
42 миллионов руб лей.

На лечение в здравницы региона 
и за его пределами калужане на-
правляются для профилактики ос-
новных заболеваний. Профиль са-
натория соответствует рекоменда-
циям лечащего врача. Длительность 
санаторно‑ курортного лечения со-
ставляет 18 дней для взрослых, 21 
день для детей‑ инвалидов, а в слу-
чае, когда инвалидность связана 
с заболеваниями или последствия-
ми травмы спинного мозга —  от 24 
до 42 дней.

По сообщению пресс‑ службы 
ОСФР по Калужской области, «пу-
тевками на санаторно‑ курортное 
лечение с оплатой проезда к месту 
лечения и обратно обеспечивают-
ся льготные категории граждан, 
имеющие право на получение на-
бора социальных услуг (НСУ), ко-
торый в полном объеме включает 
в  себя медицинскую, санаторно‑ 
курортную и транспортную состав-
ляющую.

Право на  предоставление 
санаторно‑ курортного лечения 
предусмотрено в соответствии со 
сроком подачи заявления. Отсле-
дить электронную очередь на полу-
чение путевок можно на странице 
Отделения СФР по Калужской об-
ласти в разделе «Гражданам», под-
разделе «Очередь на санаторно‑ 
курортное лечение». Достаточно 
ввести номер своего СНИЛС.

Для получения путевки на 
санаторно‑ курортное лечение не-
обходимо подать заявление через 
портал Госуслуги или в офис кли-
ентской службы ОСФР. В последнем 

случае необходимо предъявить па-
спорт и медицинскую справку уста-
новленного образца.

Напоминаем, при получении со-
циальных услуг граждане, имею-
щие 1 группу инвалидности, и дети 
с инвалидностью имеют право на 
получение для сопровождающего 
их лица на тех же условиях второй 
путевки на санаторно‑ курортное 
лечение с оплатой проезда в оба 
конца и  на бесплатный проезд 
в пригородном железнодорожном 
транспорте.

	● Рената БЕЛИЧ

ВАЛБЕРИС ОБЪЯСНИЛ, ЗА ЧТО НАГЛО ВАЛБЕРИС ОБЪЯСНИЛ, ЗА ЧТО НАГЛО 
БЕРЕТ ЛИШНИЕ 200 РУБ ЛЕЙ ЗА ДОСТАВКУБЕРЕТ ЛИШНИЕ 200 РУБ ЛЕЙ ЗА ДОСТАВКУ

В 2023 ГОДУ БОЛЕЕ 1,5 ТЫСЯЧ В 2023 ГОДУ БОЛЕЕ 1,5 ТЫСЯЧ 
КАЛУЖАН ПОЛУЧИЛИ БЕСПЛАТНОЕ КАЛУЖАН ПОЛУЧИЛИ БЕСПЛАТНОЕ 
САНАТОРНО-КУРОРТНОЕ ЛЕЧЕНИЕСАНАТОРНО-КУРОРТНОЕ ЛЕЧЕНИЕ
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В ОБНИНСКЕ ЗА ДЕНЬГИ, В МОСКВЕ 
БЕСПЛАТНО

— Ледяные дороги, снег и  ветер —  
преодолев все это, пенсионеры должны 
выстоять очередь, чтобы получить свою 
крошечную льготу. И если  кто‑то забыл 
паспорт, то он отправится домой. За 
документом, —  рассказывает наша чи-
тательницы Светлана. —  Недавно люди 
стали свидетелями душераздирающей 
сцены, когда еле передвигающаяся пен-
сионерка, забывшая дома паспорт, села 
и заплакала от горя. Успеть оформить 
проездной нужно да 16 числа меся-
ца, предшествующего тому, на который 
оформляется проездной.

Что интересно, в это же время москви-
чи получают пластиковую карту на пять 
лет, по которой могут ездить не только 
на московском транспорте, но и бесплат-
но добраться до столицы области, при-
мыкающей к Московской. Например, до 
Обнинска московские пенсионеры ездят 
на электричках бесплатно, будь то пер-
вый класс экспресса или электричка.

ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН

Москвой Обнинск пока не станет, но 
ежемесячно ходить в кассу, чтобы попол-
нить Транспортную карту необязательно.

Начальник управления городского 
хозяйства Анна ЕРЁМИНА пояснила, что 
льготы для инвалидов, чернобыльцев, 
ВЕТЕРАНОВ ТРУДА и т. д. курирует мини-
стерство труда, и город не может регу-
лировать этот процесс. Но министерство 
знает о ситуации и надеемся, что в бли-
жайшее время этот процесс упростят.

Порядок получения и  продления 
ЕСПБ регламентируется Приказом Ми-
нистерства труда и социальной защиты 
Калужской обл. от 30.03.2015 N 250‑П 
«Об утверждении Положения о порядке 
реализации и учета единых социальных 
проездных билетов».

А вот обычные пенсионеры действи-
тельно должны оформить транспортную 
карту с паспортом и пенсионным удо-
стоверением. Но делается это один раз, 
затем ее можно пополнять онлайн. Сто-
ит Транспортная карта 100, а пополнять 
нужно по 200 руб лей в месяц.

МОЖНО ПРОДЛИТЬ ОНЛАЙН, 
НЕ ВЫХОДЯ ИЗ ДОМА

Продлевать надо каждый месяц. Для 
тех, кто пользуется транспортной картой 
пенсионера города Обнинска, есть воз-
можность пополнять транспортную карту 
онлайн не выходя из дома.

Через приложение «Сбербанк онлайн» 
тоже доступно пополнение для пенсио-
неров: раздел «платежи», «транспорт», 
выбираем регион, город Обнинск, нашу 
транспортную карту и пополняем.

ЕСЛИ НЕ ДРУЖИТЕ С ИНТЕРНЕТОМ, 
МОЖНО ПОПРОБОВАТЬ…

Впрочем, не все пенсионеры в  со-
стоянии проделать самостоятельно все 
эти манипуляции. Если дети или внуки 
не могут помочь, попробуйте обратить-
ся в Сбербанк, там сотрудники должны 
отвечать на все вопросы по оплате. Воз-

можно, тогда не придется ехать в кассу, 
чтобы положить 200 руб лей.

ПРИ ПОПОЛНЕНИИ ОНЛАЙН СЛЕДУЕТ 
ПОМНИТЬ СЛЕДУЮЩЕЕ:

Данная транспортная карта действует 
только на маршрутах, которые обслужи-
вает МП ОПАТП.

**При пополнении онлайн необхо-
димо учитывать следующее:

Если вы пополнили транспортную 
карту отложенным пополнением 

(через сайт или Сбербанк- онлайн) 
с 01 по 15 число и совершили хотя 
бы одну поездку, то данная транс-

портная карта активируется на 
текущий календарный месяц.

Если вы пополнили транспортную 
карту отложенным пополнением 

(через сайт или Сбербанк- онлайн) 
с 16–30/31 число и совершили 
хотя бы одну поездку, то данная 
транспортная карта активируется 

на следующий календарный месяц.

НОВОСТИ

МП ОПАТП (https://opatp.ru/transcart/
transportnaja- karta-pensionera)

Транспортная карта пенсионера —  МП 
ОПАТП

*Данная транспортная карта действует 
только на маршрутах, которые обслужи-
вает МП ОПАТП.

ПАМЯТКА:

Автор:
Рената БЕЛИЧ

КАК УПРОСТИТЬ ПОЛЬЗОВАНИЕ КАК УПРОСТИТЬ ПОЛЬЗОВАНИЕ 
ТРАНСПОРТНОЙ КАРТОЙ ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ ТРАНСПОРТНОЙ КАРТОЙ ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ 
И ИНВАЛИДОВ ОБНИНСКА: И ИНВАЛИДОВ ОБНИНСКА: СОВЕТЫ СОВЕТЫ 
ЧИНОВНИКОВ И БЫВАЛЫХ ПЕНСИОНЕРОВЧИНОВНИКОВ И БЫВАЛЫХ ПЕНСИОНЕРОВ

Анна 
ЕРЕМИНА: 
Льготы для 
инвалидов, 
чернобыльцев, 
ВЕТЕРАНОВ ТРУДА 
и т. д. курирует 
министерство труда, 
и город не может 
регулировать 
этот процесс. 
Но министерство 
знает о ситуации 
и надеемся, что 
в ближайшее 
время этот процесс 
упростят.

Как сообщили нам наши чита-
тели, каждый месяц пожилые 
жители наукограда вынуж-

дены преодолевать небезопасный 
путь к пункту выдачи и пополне-
ния Транспортной карты (в на-
роде —  льготных проездных для 
пенсионеров). Как можно упро-
стить процесс пользования Транс-
портной картой нам рассказала 
Анна Еремина, начальник управ-
ления городского хозяйства.

ДО 2030 ГОДА ПРОДЛЯТ 
ПРОГРАММУ «ЗЕМСКИЙ 
УЧИТЕЛЬ»

ПОЧЕМУ ХОЛОДНО В ШКОЛАХ 
ОБНИНСКА?

Об этом недавно сообщил Президент РФ Вла-
димир Путин. Она должна была закончиться 
в этом году.

В Калужской области за 13 лет действия про-
граммы трудоустроились 34 учителя. Для каждого 
региона устанавливается федеральная квота по 
количеству вакансий. Для Калужской области эта 
квота составляет 8 человек. По столько Земских 
учителей регион принял с 2021 по 2023 годы. 
В первый год программы —  в 2020‑м она была 10, 
а в этом —  5. Кажется, что немного, но в маленьких 
городах не так и много вакансий.

Здесь стоит добавить, что программа рабочая. 
Учителя, многие из других регионов, в районах 
закрепились. Особенно активен в плане набора 
Земских учителей Боровский район. Основные 
места работы для педагогов в нашем регионе —  
Балабаново, Киров, Малоярославец, Сухиничи.

Один из критериев программы —  переезд на 
работу в населенный пункт с населением не более 
50 тысяч человек. Каждый участник получает 
1 миллион руб лей (выплата разовая) и должен 
отработать в школе не менее 5 лет.

Вице‑мэр по образованию Татьяна Волнистова 
дала по этому поводу пояснение.

— Важно отметить, что ни в одной из школ не 
было зафиксировано порывов. Однако действи-
тельно есть жалобы на холодные кабинеты. При-
чина здесь кроется в следующем: в одной из школ 
оставили окна на зимнем проветривании, и это 
хорошо, что батареи не полопались, в других шко-
лах проблема в самом здании —  они панельные 
и швы нужно утеплять постоянно. Плюс десять 
дней не было детей и, конечно, школы «остыли». 
Также в понедельник восьмого января, выходили 
педагоги специально прогревать классы тепло-
выми пушками. Так что в большинстве учебных 
заведений было тепло. По сегодняшним жалобам 
ситуация следующая: В 11 школе тепло везде, 
кроме кабинета директора и секретаря. 16 шко-
ла —  столовая и угловые кабинеты были холодны-
ми. Сейчас все в порядке. 18 школа —  некоторые 
стояки были завоздушены. Сейчас стравили воз-
дух, —  рассказала глава администрации города.
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Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

НЕОЖИДАННО

ПРЕПАРАТОВ ОТ 
ПИРАТСКОЙ БОЛЕЗНИ 
НЕ ХВАТАЕТ

Про эпидемию чесот-
ки в  Великобритании 
девушки узнали из газе-
ты TheGuardian. Больше 
всего случаев приходится 
на северную часть страны. 
В  основном болезнь рас-
пространяется в общежити-
ях. А  лекарства от чесотки 
в  дефиците. Как отмечает 
TheGuardian, в основном в Ве-
ликобритании для лечения че-
сотки используют кремы с пер-
метрином и малатионом. Из‑за 
нарушенных цепочек поставок 
и роста стоимости сырья этих 
средств на рынке не хватает. Об 
этом свидетельствуют семь из 
девяти местных дерматологов.

Борьба с чесоточным клещом 
в Англии в былые времена ве-
лась с помощью серной мази. Но 
это было очень давно, малоэф-
фективно и неприятно. Называ-

ли чесотку в Туманном Альбионе 
«пиратской болезнью». Счита-
лось, что на остров ее привозят 
моряки и пираты.

ЛЕЧИТЕСЬ, АНГЛОСАКСЫ!

Мама двух дочек решила от-
править в Англию не лекарство, 
а  рецепт, переписанный с  те-
рапевтического справочника 
1951 года. Средство было прове-
рено на себе. В 60‑х годах про-

шлого века бабушка нынешних 
«англичанок» после института 
приехала работать в украинское 
село и там подхватила чесотку. 
Рецепт для лечения взяла из ме-
дицинской энциклопедии.

— Рецепт я отнесла в аптеку, 
мне вручили бутыль с прозрач-
ной жидкостью, —  вспоминает 
бабуля. —  Я намазалась ею и по-
крылась  каким‑то серебряным 
налетом. Процедуру повторила 
два раза и  избавилась от че-

сотки навсегда. Хоть чесотку 
и  называют самой приятной 
болезнью —  чешешься и  еще 
хочется —  на самом деле ничего 
приятного в ней нет.
— Что же это за рецепт? —  

спрашиваем бабушку.
— Ускоренный метод лечения 

по Демьяновичу предполагает 
применение 60% раствора гипо-
сульфита и 6% раствора соляной 
кислоты (детям достаточно 4%). 
Есть еще Викинсоновская мазь 
с серой и нежные мази с пру-
вианским бальзамом. Так что 
главное для английских леди —  
найти серу или соляную кислоту. 
А там уже —  дело техники, —  от-
вечает старушка. —  Лечитесь, 
англосаксы!

●	Рената БЕЛИЧ

СТАРИННЫЕ РЕЦЕПТЫ ЛЕЧЕНИЯ ЧЕСОТКИ ОТПРАВИЛА СТАРИННЫЕ РЕЦЕПТЫ ЛЕЧЕНИЯ ЧЕСОТКИ ОТПРАВИЛА 
ВНУЧКАМ В АНГЛИЮ ОБНИНСКАЯ БАБУШКАВНУЧКАМ В АНГЛИЮ ОБНИНСКАЯ БАБУШКА

Отправляя своих детей 
учиться в Англию, обнин-

ская бизнесвумен не предпо-
лагала, что в 21 веке ее до-
чурки будут слезно просить 
маму прислать лекарство 
от чесотки.

НОВОСТИ

В КАЛУГЕ И ОБНИНСКЕ 
СТАРТОВАЛ ПРИЕМ ЁЛОК 
НА ПЕРЕРАБОТКУ

Ели, пихты, сосны не относятся 
к твердым коммунальным отходам 
и их нельзя складировать на кон-
тейнерных площадках. Как заверяет 
министр строительства и ЖКХ Калуж-
ской области, лучший вариант —  сдать 
на переработку.

В Калуге на этой неделе открылось 
2 пункта приема, которые будут ра-
ботать с понедельника по четверг 
до 31 января: на ул. Телевизионной, 
2‑б —  с 8:00 до 17:00 и на ул. Чижев-
ского, 6 —  с 8:00 до 15:00.

В Обнинске деревья без украше-
ний начали принимать с 10 января 
в Городском парке в Старом городе 
и на территории у «Триумф‑ Плаза» по 
проспекту Маркса. Прием деревьев 
продлится до 24 января.

Также можно привезти немного 
зеленого, не сухого лапника без укра-
шений и мишуры в Центр реабилита-
ции диких животных «Феникс».

— А то в прошлый раз нам принес-
ли и совсем сухие и с мишурой, —  
руководитель центра Вероника Ма-
тюшина.
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13 января в 18.00 

Обнинский драматический театр им. Бесковой В. П. представляет 
остросюжетный, настоящий английский детектив по пьесе А. Кри-
сти «Мышеловка» с неожиданной развязкой и элементами мистики! 
Режиссёр Елена Черпакова. 16+

20 января в 12:00 

Проводы Деда Мороза в Великий Устюг! Спектакль‑ сказка Хо-
реографического театра «С.О.Л.Н.Ц.Е» «Хрустальная туфелька». 
Балетмейстер‑ постановщик, заслуженный работник культуры Ка-
лужской области Александр Рачковский. За 30 минут до начала спек-
такля снежно‑ зажигательная анимационная программа. 3+

23 января в 19:00 

шоу‑балет «Тодес». 6+

26 января в 19:00 

группа Любэ.6+

27 января в 18:00 

концерт Ирины Круг «День ангела». 0+

28 января в 18:00 

сказка для взрослых «Когда ангелы шутят». 12+

3 февраля в 17:00 

Ирина Музалёва в ягодном юбилейном концерте «А душа моя —  
песня русская».6+

7 февраля в 18:00 

спектакль «Семейный переполох». 16+

15 февраля в 15:00 

Театральная студия «Мечта» с участием студии детского творчества 
«CтArt» представляют спектакль по феерии А. Грина «Алые паруса». 
6+

20 февраля в 18:00 

Государственный камерный оркестр «Виртуозы Москвы». Дирижёр 
и художественный руководитель Владимир Спиваков. Солисты: По-
лина Тхай (виолончель) и Эмиль Милославский (гобой). 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

МП «Дом учёных» приглашает:
13 января 

Концерт театрально‑ хореографического центра «Подмостки» 
с программой «Старый Новый год в Подмостках». Начало 13.00 

6+

14 января 
Вечер романсов с живым аккомпанементом —  «Иеромонах 

Фотий. Добрый концерт». Начало 18.00 6+

16 февраля 
Открытие XIХ Международного Православного

Сретенского кинофестиваля «Встреча».
Начало 18.00 6+

16 февраля 
Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря на берегах 

Амура». Начало 17.00 6+

19 февраля 
Выставка: «Часовые Родины. Жизнь монастыря на берегах 

Амура». Начало 17.00 6+

19 февраля 
Закрытие XIХ Международного Православного Сретенского 

кинофестиваля «Встреча». Начало 18.00 6+

03 марта 
Концерт. Света. Начало 19.00 6+

08 марта 
Русский классический театр балета. Балет «Жизель». Начало 

17.00 6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуются уборщица  
Телефон: 8–910–915–56–06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

АФИША

С 16 по 20 февраля 2024 года 
в Обнинске состоится XIX Меж-
дународный православный 
Сретенский кинофестиваль 
«Встреча». Темы веры и духов-
ности оживут на экране. Все 
желающие могут погрузиться 
в атмосферу вдохновения и ду-
ховного поиска. Здесь каждый 
фильм —  источник вдохновения 
и глубоких размышлений. От-
бор завершен.

Уполномоченным предсе-
дателем оргкомитета Между-
народного православного 
Сретенского кинофестиваля 
«Встреча» стал иеромонах 
Савва (Петрушко), уроженец 
Обнинска.

В  этом году впервые на 
Сретенском кинофестивале 
«Встреча» будет представлен 
фильм обнинского режиссера. 
Александр Корулин вместе со 
студией «Гусли» представили 
короткометражный фильм «Ка-
питан. Летом 1941».

Кинолента рассказывает о на-
чале Великой Отечественной 
вой ны. Июль 1941 года. Двое со-
ветских солдат выходят из окру-
жения. Заходят в деревню, чтобы 
перекусить и наполнить фляги 
водой, но становятся свидетеля-
ми нападения немцев на семью, 
живущую в доме напротив. От-
сидеться и остаться в живых или 
встать на защиту и, возможно, 
погибнуть? Этот непростой вы-
бор предстоит сделать героям.

Станут ли герои скулить: 
«Мы  против насилия, у  нас 
другие задачи!» —  вы сможете 
узнать, посмотрев фильм на 
фестивале.

Главную роль в фильме «Ка-
питан» Александр исполнил 
сам, хотя понимал, что совме-
щать игру и работу режиссера 
будет непросто:

— Я чувствовал, что это «моя» 
роль, —  поясняет режиссёр 
и актер Корулин.

	● Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЙ РЕЖИССЕР 
ПРЕДСТАВИТ СВОЙ ФИЛЬМ 
НА СРЕТЕНСКОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ

КУЛЬТУРА
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ГОСТЯ БИЛИ НОГАМИ ПО ЛИЦУ

Двое ранее судимых за грабежи гражданина 
36 и 38 лет в одной из комнат бывшего обще-
жития нанесли потерпевшему множественные 
удары по голове и телу, которые были квалифи-
цированы как тяжкий вред здоровью.

Пострадавший пояснил, что познакомился 
с мужчинами ночью в баре. Новые знакомые 
заявили, что у них нет денег и попросили уго-
стить их спиртными напитками. Потерпевший 
согласился. После бутылки коньяка один из по-
прошаек предложил продолжить знакомство 
и пьянку у него дома.

По пути потерпевший снова купил коньяк. 
В гостях компания продолжила развлекаться. 
Вдруг один из мужчин встал из‑за стола и уда-
рил гостя ногой в лицо. Причем никто из при-
сутствующих не разувался, и прилетевший 
в голову грязный ботинок ощущался особенно 
неприятно.

Второму собутыльнику понравилось раз-
влечение, и он толкнул потерпевшего со стула 
на пол. Лежащего мужчину злоумышленники 
продолжили избивать ногами и требовать де-
нег. Не реагируя на слова пострадавшего, что 
наличных у него нет, они стали потрошить кар-
маны гостя.

Со слов потерпевшего, собутыльники пыта-
лись найти банковскую карту, которой он опла-
чивал покупки и на которой находилось 150 ты-
сяч руб лей.

Во время избиения мужчины оскорбляли 
свою жертву, матерились, а потом выгнали его 
на улицу. Вернувшись в бар, пострадавший об-
ратился к сотрудникам, чтобы вызвать полицей-
ских и скорую.

Согласно действующему законодательству 
за совершение преступления, предусмотренно-
го статей 111 УК РФ, злоумышленникам грозит 
до 8 лет лишения свободы.

ОБНИНСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ 
ОБНАРУЖИЛИ ОГНЕСТРЕЛЬНОЕ 
ОРУЖИЕ И ПАТРОНЫ

В одной из обнинских квартир сотрудники 
ОМВД России по г. Обнинску проводили обыск. 
Уголовное дело было возбужденного по факту 
незаконного оборота наркотиков, но полицей-
ских в ходе обыска ожидала несколько неожи-
данная находка: двуствольное гладкоствольное 
охотничье ружье и 12 патронов различного ка-
либра.

Лица, проживающие по данному адресу, под-
твердить законность нахождения оружия и па-
тронов в помещении, а также предоставить 
соответствующие разрешительные документы, 
не смогли.

Обнаруженные предметы изъяты. По данному 
факту проводится проверка, по результатам ко-
торой будет принято процессуальное решение.

НРАВЫ «ИНВЕСТОРЫ»

ОБЫСК

Предложения стать ин-
вестором и получать 
деньги от игры на бир-

же поступают всем, но не-
которые граждане сами на-
ходят приключения на свою 
голову, и в результате оста-
ются не то что без прибыли, 
но и без своих денег.

ПОХИТИЛИ 2,8 МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ ПОД ПРЕДЛОГОМ 
ПОЛУЧЕНИЯ ИНВЕСТИЦИЙ

В августе жительница Об-
нинска увидела объявление 
в сети Интернет с рекламой 
о дополнительном заработке 
путем инвестирования. Жен-
щина зашла на сайт, где за-
полнила анкету. После чего ей 
перезвонили по оставленному 
номеру.

В ходе телефонного обще-
ния мужчина предложил по-
лучить прибыль от инвести-
ций в известную компанию. 
Ничего не заподозрив, жи-
тельница Обнинска, действуя 
под диктовку незнакомца, 
предоставила доступ к своему 
телефону, чтобы установить 
специальное приложение. Та-
ким образом, у неизвестного 

гражданина была возмож-
ность получить доступ к га-
лерее с фотографиями, где 
находились данные паспор-
та, места жительства, СНИЛС, 
которые в дальнейшем были 
использованы в преступных 
целях.

После внесения 1500 руб‑
лей в приложении отобрази-
лась прибыль в валюте. Через 
месяц инвестиции поступать 
перестали, и счет был обну-
лен. Осознав, что денежные 
средства были лишь вирту-
альными, женщина поняла, 
что стала жертвой мошенни-
ков.

Когда стали поступать 
звонки из банков о необ-
ходимости внести платежи 
по оформленным ранее кре-
дитам, опасения лишь под-
твердились. Как выяснилось, 
злоумышленниками были 
оформлены кредиты сразу 
в трех банках на общую сум-
му 2.800.000 руб лей.

В настоящее время по дан-
ному факту ведется след-
ствие. Устанавливаются об-
стоятельства и лица, при-
частные к совершению пре-
ступления.

ЗА МЕСЯЦ ИГРЫ НА 
ВИРТУАЛЬНОЙ БИРЖЕ 
ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА 
ПОТЕРЯЛ ПОЧТИ МИЛЛИОН 
РУБЛЕЙ

Пожилой мужчина в Интер-
нете заинтересовался предло-
жением инвестирования денег 
на виртуальной бирже. Действуя 
по инструкции куратора, обни-
нец стал переводить денежные 
средства для получения прибы-
ли и один ему удалось «зарабо-
тать» 45 тысяч руб лей.

В  какой‑то момент обнинцу 
сообщили, что на его вирту-
альном счету находятся 37 ты-
сяч в иностранной валюте, 
их можно перевести в руб ли 
и снять, нужно только назвать 

код доступа. Его потерпевший 
не знал. Восстановить данные 
предложили за 7 тысяч в ино-
странной валюте.

Ничего не заподозрив, муж-
чина перевел нужную сумму. 
Мошенники разъяснили, что 
деньги можно перевести только 
на другой счет любому челове-
ку. Так как знакомые отказались 
предоставить данные своих 
банковских карт, мужчина ре-
шил обратиться за консультаци-
ей к юристу. От него и узнал, что 
стал жертвой мошенничества.

За месяц мужчина перечис-
лил 982 000 руб лей.

По данному факту возбуж-
дено уголовное дело. Ведется 
следствие.

ЛИПОВАЯ БИРЖА СТРИЖЕТ БАРЫШИ С НАИВНЫХ ГРАЖДАНЛИПОВАЯ БИРЖА СТРИЖЕТ БАРЫШИ С НАИВНЫХ ГРАЖДАН

РЕГИСТРАЦИЯ

Жительница Обнинска 
проверяется на причаст-
ность к организации не-
законной миграции. От-
делом дознания ОМВД 
России по г.  Обнинску 
возбуж дено  у голов -
ное дело по признакам 
преступления, предус-
мотренного частью  1 
статьи 322.1 УК РФ «Ор-
ганизация незаконной 
миграции».

Согласно материалам 
уголовного дела 47‑лет-
няя местная жительница 
с марта по ноябрь текуще-
го года через общий круг 
знакомых осуществляла 
поиск лиц, которым была 
необходима фиктивная 
регистрация в Обнинске, 
затем тремя местными 
жителями оформлялась 
регистрация.

В результате без фак-
тического пребывания 
по месту регистрации 
на миграционный учет 
были поставлены 240 
иностранных граждан.

Злоумышленница за-
ведомо знала, что при-
н и м а ю щ и е  с т о р о н ы 
не намеревались предо-
ставлять помещения для 
пребывания, что при 
установлении фактов 
фиктивной постановки 
на учет указанные граж-
дане будут с него сняты, 
в связи с чем, их пре-
бывание на территории 
Российской Федерации 
будет незаконным. При 
этом женщина получала 
за свои услуги денежное 
вознаграждение, размер 
которых не установлен. 
В настоящее время со-
трудниками полиции 
проводятся следственные 
действия, направленные 
на закрепление доказа-
тельной базы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ОБМАН

Месяц потерпевшая была 
уверена, что общается 
с представителями банка 

и правоохранительных органов.
Со слов потерпевшей, ей 

на мобильный телефон поступил 
звонок с абонентского номера, 
принадлежащего одному из бан-
ков. Звонившая представилась 
его сотрудницей и сообщила 
потерпевшей, что от ее имени 
по доверенности в банке Москвы 
пытаются оформить кредит.

Когда женщина сказала, что 
никакого отношения к данной 
операции не имеет, к разговору 
подключился сотрудник службы 
безопасности банка. Мужчина 
убедил в необходимости оформ-
ления кредита на полмиллиона 
руб лей. Так как именно на эту 
сумму якобы был незаконно 
оформлен предыдущий кредит.

Гражданин убедил потерпев-
шую, что денежные средства бу-
дут временно зарезервированы 
в банковской ячейке, а потом воз-
вращены на счет. Поверив, жен-
щина подала заявку и полученные 
деньги перевела с помощью ссы-
лок, которые были ей отправлены 
посредством мессенджера.

При повторном звонке даме 
пояснили, что нужно повторить 
действия, поскольку данной сум-
мы недостаточно для погашения 
кредита. На этот раз клиентке 
предложили обратиться лич-

но в банк и забрать кредитную 
карту. Из‑за состояния здоровья 
у потерпевшей не было возмож-
ности прийти в банк, но каждый 
день ей звонил сотрудник службы 
безопасности, настойчиво убеж-
дая сделать это как можно ско-
рее. Звонки поступали несколько 
раз в день.

Поверив, что это действительно 
сотрудник, который пытается обе-
зопасить ее деньги, женщина про-
должила выполнять его указания 
и снова оформила кредит, но уже 
в другом банке. В итоге, аналогич-
ным образом по ссылкам переве-
ла еще миллион руб лей по пол-
миллиона в разные дни.

Никаких сомнений у женщи-
ны не возникло, так как каждый 
раз мужчина звонил и говорил, 
что идет проверка и деньги буду 
возвращены в ближайшее время. 
При этом предупредил, что нель-
зя разглашать сведения, так как 
идет проверка банковских слу-
жащих. Когда в очередной раз 
он потребовал оформить кредит 
и стал убеждать, что теперь все 
деньги точно буду возвращены 
и все закончится, потерпевшая 
осознала обман и обратилась 
в полицию.

По данному факту было воз-
буждено уголовное дело. В насто-
ящее время проводится рассле-
дование уголовного дела по ста-
тье 159 УК «Мошенничество».

ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ТРИЖДЫ ОФОРМИЛА ЖИТЕЛЬНИЦА ОБНИНСКА ТРИЖДЫ ОФОРМИЛА 
КРЕДИТЫ НА МОШЕННИКОВ, ПЕРЕЧИСЛИВ ИМ КРЕДИТЫ НА МОШЕННИКОВ, ПЕРЕЧИСЛИВ ИМ 
1,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ1,5 МИЛЛИОНА РУБЛЕЙ

ОРГАНИЗАЦИЯ НЕЗАКОННОЙ ОРГАНИЗАЦИЯ НЕЗАКОННОЙ 
МИГРАЦИИ В ОБНИНСКЕМИГРАЦИИ В ОБНИНСКЕ



ВНИМАНИЕ
телефонные
мошенники

ПРОЯВЛЯЙТЕ
БДИТЕЛЬНОСТЬ,
НЕ ОТВЕЧАЙТЕ!

НЕ ДАЙТЕ
СЕБЯ ОБМАНУТЬ!

вы получили СМС?

Не открывайте дверь 
незнакомым людям, 
даже если они пред-
ставляются работника-
ми Пенсионного Фонда, 
газовой и социальных 
служб, поликлиники, 
ЖКХ и т.п.

ВО ВСЕХ
ПОДОЗРИТЕЛЬНЫХ

СЛУЧАЯХ ЗВОНИТЕ –

(с мобильного)

Общественный совет при ОМВД России по г. Обнинску

ВАША КАРТА ЗАБЛОКИРОВАНА...

ВАШ РОДСТВЕННИК ПОПАЛ В БЕДУ...

ВЫ ПОЛУЧИЛИ ВЫИГРЫШ...

ПЕРЕЧИСЛИТЕ АВАНСОВЫЙ ПЛАТЕЖ...

ПЕРЕЙДИТЕ ПО ССЫЛКЕ HTTP://...

ОСУЩЕСТВЛЯЙТЕ ПРЕДОПЛАТУ 
ПО ОБЪЯВЛЕНИЯМ С САЙТОВ

СООБЩАЙТЕ КОДЫ 
БАНКОВСКИХ КАРТ

ПЕРЕВОДИТЕ ДЕНЬГИ 
НЕЗНАКОМЫМ ЛИЦАМ
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Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,ремонтных

и отделочныхработ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,электромонтажник;
 разнорабочий;

 дворник;
 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

 ? — Евгения Александровна, 
что такое вирус папилломы 
человека?

— Вирус папилломы чело-
века (ВПЧ) —  это наиболее 
распространенный вирус-
ный возбудитель инфекций 
репродуктивного тракта.

 ? — Для кого он опасен и чем 
именно?

— Заражает и  мужчин, 
и женщин. Вызывает целый 
спектр заболеваний, в  том 
числе предраковые пораже-
ния, которые могут трансфор-
мироваться в рак.

 ? — Как можно заразиться 
ВПЧ?

— От инфицированного 
человека при половых кон-
тактах, а  также контактно‑ 
бытовым и  вертикальным 
(от матери к ребенку) путями.

 ? — Какие симптомы при за-
ражении ВПЧ?

— Большинство случаев 
инфекции ВПЧ (70–90%) 
протекают бессимптомно, но 
персистирующая инфекция 
может привести к развитию 
патологического состояния. 
Какого именно состояния —  
зависит от типа вируса. Вы-
деляют вирусы низкого он-
когенного риска (типы 6, 11, 
42, 43, 44), которые связаны 
с развитием остроконечных 
кондилом. А есть вирусы вы-
сокого онкогенного риска 
(типы 16, 18, 31, 33, 35, 39, 45, 
51, 52, 56, 58, 59), эти вирусы 
могут вызывать образование 
и остроконечных кондилом, 
и рак шейки матки.

 ? — Лечится ли эта инфек-
ция?

— Нет, специфического ле-
чения ВПЧ не существует.

 ? — Что можно сделать, что-
бы не заразиться?

— Профилактика —  наше 
всё! Для этого достаточно 
вакцинироваться.

 ? — А если я вакцинируюсь 
и заболею?

— Вакцины против ВПЧ не 
содержат жизнеспособного 

биологического материала 
или вирусной ДНК, и поэто-
му они не могут приводить 
к инфицированию.

 ? — Какие есть вакцины от 
ВПЧ в России?

— В РФ зарегистрированы 
две вакцины. «Церварикс» 
защитит от заражения виру-
сом папилломы человека 16 
и 18 типов. Прививаем дево-
чек и женщин с 9 до 45 лет. 
«Гардасил» защитит от вируса 
папилломы человека 6, 11, 16 
и 18 типов. Он показан лицам 
мужского и  женского пола 
с 9 лет.

 ? — Как вакцинироваться?

— В 2022 году группа экс-
пертов ВОЗ приравняли эф-
фект от одной дозы вакцины 
к  эффекту от двух доз. На 
данный момент Всемирная 
организация здравоохра-
нения рекомендует с  9 до 
20  лет одно‑ или двухдо-
зовые схемы вакцинации, 
а с 21 до 45 лет —  две дозы 
(с  интервалом 6 месяцев 
между дозами).

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41‑01158‑40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Беседовала 
Инна 
ЕМЕЛИНА

ВАКЦИНА, КОТОРАЯ МОЖЕТ СПАСТИ ОТ РАКАВАКЦИНА, КОТОРАЯ МОЖЕТ СПАСТИ ОТ РАКА

За последнее время в адрес нашей редакции, в рубрику «Здоровье», поступило 
немало вопросов, касающихся вируса папилломы человека. На них мы попросили 
ответить гинеколога, в том числе детского гинеколога, —  высокопрофессионального 
врача медицинского центра «Центр реабилитации» Евгению Александровну Турукину.

НОВОСТИ

ОБНИНСКУЮ КОМПАНИЮ «ВЕНТАЛЛ 
СТАЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ» ВЫКУПИЛИ

10 ЯНВАРЯ В ОБНИНСКЕ ЗАПУСТИЛИ 
НОВЫЕ МАРШРУТЫ № 4-А И 4-Б

Обнинскую компанию 
«Венталл Стальные ре-
шения» выкупил холдинг 
«Северсталь» миллиарде-
ра Алексея Мордашова. 
Данные об этом появились 
в ЕГРЮЛ. Окончательное за-
крытие сделки планируется 
на середину февраля.

«Венталл Стальные реше-
ния» была зарегистрирова-
на в сентябре, а в конце де-
кабря 2023 «Северсталь» 
вошла в уставный капитал 
общества.

До смены владельца актива-
ми обнинской компании владело 
ООО «Венталл», зарегистрирован-
ное в наукограде и принадлежащее 
ООО «Корпоративный центр», —  со-
общает Агентство бизнес‑ новостей.

«Венталл» занимается производ-
ством конструкций из стали: про-
фильный настил, сэндвич‑ панели, 
утеплители. По данным БФО, за про-
шлый год выручка компании соста-
вила 5,3 млрд. руб лей, а чистая при-
быль —  18,5 млн. руб лей.

Эти кольцевые маршруты начина-
ют и заканчивают свое движение на 
Привокзальной площади. Маршрут 
№ 4‑А курсирует по Ленина, через 
ЖК «Олимп», затем идёт по Белкин-
ской, Гагарина, Маркса, Калужской 
(в том числе через новую останов-
ку), Энгельса, Курчатова и через го-
стиницу «Юбилейная» возвращается 
на Привокзальную площадь.

Маршрут № 4‑Б идёт по Курчато-
ва, Энгельса, Калужской (в том числе 
через новую остановку), затем через 
разворотный круг у «7 Авто» едет на 
Маркса, Гагарина, Белкинскую и че-
рез ЖК «Олимп» движется по Ленина 
через гостиницу «Юбилейная», —  по-
яснила начальник Управления потре-
бительского рынка, транспорта и свя-
зи Обнинска Анна Ерёмина.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ЛЮДИ И ЗВЕРИ

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� �монтажники�радиоэлектронной�аппаратуры� 
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�токарных�станков�с�ЧПУоператоры�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари-ремонтникислесари-ремонтники
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ �слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры��слесари-сборщики�радиоэлектронной�аппаратуры�
и�приборови�приборов

  ○○ операторы�фрезерных�станков�с�ЧПУоператоры�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесари�механосборочных�работслесари�механосборочных�работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы

Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:Приглашаем�квалифицированных�специалистов�и�профессионалов:

ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ�ЗАВОД�«СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ.�НАДОЛГО.�ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55

ЗАРАБОТНАЗАРАБОТНАЯ�ПЛАТА� Я�ПЛАТА� 
ОТ�65�000�РУБЛЕЙОТ�65�000�РУБЛЕЙ

ОФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВООФИЦИАЛЬНОЕ�ТРУДОУСТРОЙСТВО

КОРПОКОРПОРАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ РАТИВНЫЙ�ТРАНСПОРТ 
И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ

ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

Евгений Водолазов, председатель 
комитета ветеринарии при Прави-
тельстве Калужской области выска-
зался против подкормки бездомных 
животных на общественных террито-
риях в эфире радио «России».

— Я сам видел такие случаи, когда 
в детских садах сотрудники выно-
сят остатки еды, отходы —  начинают 
подкармливать кошек, собак. Люди 
сами, создавая кормовую базу, при-
влекают этих животных. В сё‑таки не 
надо в местах массового пребыва-
ния людей это делать. Иначе фор-
мируются стаи. В основном от напа-
дений животных страдают пожилые 
люди и дети. Конечно, животным на 

улице сложно без помощи. И мы не 
должны запрещать полностью их 
прикармливать, иначе они погибнут. 
Но это должно быть не возле домов 

и не в подъездах, —  считает пред-
седатель комитета ветеринарии при 
Правительстве Калужской области 
Евгений Водолазов.

ГЛАВНЫЙ ВЕТВРАЧ ОБЛАСТИ ПРОСИТ НЕ ПОДКАРМЛИВАТЬ ГЛАВНЫЙ ВЕТВРАЧ ОБЛАСТИ ПРОСИТ НЕ ПОДКАРМЛИВАТЬ 
БЕЗДОМНЫХ СОБАК И КОШЕК ВОЗЛЕ ДОМОВБЕЗДОМНЫХ СОБАК И КОШЕК ВОЗЛЕ ДОМОВ

НОВОСТИ

МЕЧТУ ШЕСТИЛЕТНЕГО 
МАЛЬЧИКА ИСПОЛНИЛ 
НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ 
ПО ДЕЛАМ ГО ЧС ОБНИНСКА 
СЕРГЕЙ КРАСКО

Мечту 6‑летнего мальчика исполнил начальник 
Управления по делам ГОЧС города Обнинска, депутат 
Горсобрания Сергей Краско. Благодаря «Ёлке желаний» 
маленький Владимир из многодетной семьи побывал 
в пожарной части, а вместе с ним его две сестры и брат.

Ребята познакомились с работой пожарной части 
№ 60, обследовали кабины пожарных машин, приме-
рили профессиональное обмундирование, а по завер-
шению экскурсии получили сладкие подарки. А ещё 
они увидели, как огнеборцы собрались и выехали на 
настоящий вызов.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 
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